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Nous arrivons dans les 2 dernières années de notre 
mandat électoral (la prochaine élection municipale 
aura lieu en mars 2026) qui verront la concrétisation 
de nos principaux dossiers :
-  La réhabilitation thermique du Pôle de la Vallée 

(salle de la Vallée, salle des Fêtes, le logement à l’étage 
et les salles Debussy et Bizet) avec, notamment 
le remplacement des 2 chaudières fuel par une 
chaudière à bois (granulés) ;

-  La liaison douce nord-sud qui prend le nom de 
voie verte urbaine. Une réunion publique est 
programmée le lundi 22 janvier 2024 à 20h30 à 
l’Escapade ;

-  L’aménagement de l’arrière de la mairie avec, 
notamment, la réalisation d’un City Stade.

-  La couverture, avec des panneaux photovoltaïques, 
d’une partie du boulodrome et de l’aire de départ 
de la piste de BMX et de ses gradins. Par ailleurs, 
plusieurs études sont en cours pour des ombrières 
solaires ou des poses de panneaux photovoltaïques 
sur des équipements publics.

-  Grâce au conseil départemental (dans le cadre de 
l’opération Héritage 2024) et à l’Agence National du 
Sport, un terrain de football synthétique de 35m 
x 20m et deux pistes de padel verront le jour aux 
aires sportives.

Un autre projet qui n’était pas programmé est en cours 
de réflexion. Il s’agit de l’extension de la maison 
médicale, à la demande des praticiens. C’est une 
bonne nouvelle quant au dynamisme médical local.
Comme vous le savez, la maison médicale, qui fait 
partie du Pôle santé Argentré – Bonchamp, est 
occupée par 3 médecins, une Kiné et une secrétaire 
médicale.
La demande porte sur :
- Une réorganisation de l’existant
-  De meilleures conditions d’accueil tant pour la 

secrétaire médicale que pour les patients

-  L’intégration (éventuelle) du cabinet infirmier 
-  Le besoin d’un local pour un infirmier en pratique 

avancée. C’est un nouveau métier d’infirmier qui, en 
relation avec le médecin, a la responsabilité du suivi 
régulier des patients pour leurs pathologies et peut 
prescrire des examens complémentaires, demander 
des actes de suivi ou encore renouveler certaines 
prescriptions médicales.

- Le besoin d’une petite salle pour les réunions.
-  2 locaux disponibles pour accueillir d’autres prati-

ciens (récemment, une orthodontiste aurait voulu 
s’installer sur la commune)

Ce projet est estimé à environ 500 000 € et, paral-
lèlement aux discussions avec les praticiens et l’archi-
tecte nous sommes en recherche de cofinancements 
auprès des différents partenaires potentiels.

Enfin, en relation étroite avec le conseil départemental, 
nous travaillons sur une piste cyclable en parallèle 
de la route de Laval (R.D. 32) qui reliera, à terme 
Argentré à Laval. Un premier tronçon devrait voir le 
jour au 2e semestre 2024 entre Argentré et la Z.A. de 
La Carie.

Nous sommes au début d’une nouvelle année de 366 
jours et je forme le vœu qu’en 2024 la paix revienne 
sur les nombreux territoires en guerre, notamment en 
Ukraine et au Proche-Orient et que nos compatriotes 
du nord de la France retrouvent la sérénité après les 
épisodes d’inondations qu’ils ont subis.

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite, 
à toutes et tous une belle année 2024 avec une 
forme olympique. C’est l’année avec l’évènement 
majeur que sont les J.O. de Paris.

Le Maire,
Christian LEFORT

christian.lefort@argentre.fr

2024 et 2025, années 

de mise en œuvre de nos projets

Édito
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Délibérations municipales  
Tarifs Restauration sco-
laire, ALSH et Mercredis 
2023/2024
Les tarifs de restauration scolaire ont 
augmenté de 4% et ceux de l’accueil 
périscolaire de 3%. Il a également été 
décidé de revaloriser les tranches 
de quotients familiaux, inchangées 
depuis septembre 2010. La limite de 
la tranche 1 passe ainsi de 450 à 540 
€ de QF et la limite de la tranche 2 
passe de 750 à 900 € de QF. Les tarifs 
de la tranche 1 ont aussi été revus à 
la baisse (10% de dégrèvement pour 
la tranche 1 par rapport au tarif 
maximum au lieu de 7% auparavant 
et 5% de dégrèvement pour la 
tranche 2 au lieu de 2%).
Par ailleurs, le tarif est minoré de 
50% pour les enfants qui arrivent à 
l’accueil périscolaire après 8h30 le 
matin ou qui le quittent avant 17h15. 
Le détail des tarifs est consultable 
sur le site internet de la mairie.
 
Tarifs des locations de salle 
et de matériels
Les tarifs de location des quatre 
salles municipales augmenteront 
de 5%. La location de la benne à 
déchets verts est passée de 40 € à 
60 €, compte tenu du temps passé 
par les agents.
Le détail des tarifs est consultable 
sur le site internet de la mairie.
 
Décisions modificatives 
budgétaires
Dans le cadre du plan canicule, il est 
proposé d’installer une climatisation 
dans la salle Rabelais (accès indé-
pendant et par la bibliothèque) pour 
accueillir les personnes sensibles. 
Après consultation des entreprises, 
la meilleure offre est d’un montant 
de 3 739,25 € TTC.

Dans le cade du conseil municipal 
des Jeunes un budget de 1 000 € 
avait été alloué. Le projet de cette 
année, la création de jeux de société 
basés sur la commune d’Argentré, 
est estimé à 2 170 € TTC. 1 170 € 
seront prélevés sur les dépenses im-
prévues de fonctionnement.

Le coût final des différents aména-
gements du container du plan d’eau 
est de 58 320 €, soit un dépasse-
ment de 4 795 € du budget initial, 
prélevés sur les dépenses imprévues 
d’investissements.
À l’occasion de travaux réalisés par 
le JAVO sur le chemin du Vaux, la re-
prise des réseaux aura un coût de 

2 340 € TTC à prélever sur les dé-
penses imprévues d’investissements.
Dans le cadre de l’accessibilité de 
l’Église, une rampe P.M.R. d’un coût 
de 1 076 € a dû être aménagée à 
proximité de l’autel.

Les travaux d’aménagement de l’al-
lée Roger Leroy se sont élevés à 
23 818 € au lieu des 15 000 € pré-
vus. S’ajoutent l’installation d’arceaux 
pour les vélos et la mise en place de 
boîtes aux lettres collectives pour un 
montant total de 2 300 €. Ces dé-
penses ont été prélevées sur les dé-
penses imprévues d’investissement.

L’armoire réfrigérée de l’espace bar de 
l’Escapade est tombée en panne et a 
dû être changée pour un montant de  
2 800 € TTC. 

Groupements de  
commandes
Territoire d’énergie Mayenne, au-
jourd’hui coordinateur d’un grou-
pement de commandes relatifs à la 
fourniture d’électricité (initialement 
avec les tarifs bleu et jaune) propose 
de regrouper, dans une nouvelle 
convention, toutes les puissances 
d’abonnement.
Parallèlement, la commune d’Argen-
tré adhère aux groupements de 
commandes relatifs à la téléphonie 
fixe et aux abonnements internet 
ainsi qu’aux fournitures de bureau 
et aux produits d’entretien coor-
donnés par Laval Agglomération.

Acquisition terrain de 
L’Hermitage
Dans le cadre de l’aménagement 
d’une passerelle sur le chemin ran-
donnée de l’Hermitage, il a été dé-
cidé d’acquérir 400m² de la parcelle 
YL0030 de terrain à 1€/m², frais de 
bornage et d’acte à la charge de la 
commune. Cet aménagement facili-
tera l’accès aux engins pour l’entre-
tien du chemin ainsi que le passage 
des vélos et cavaliers.  

Coût des écoles publiques 
2022
Le coût par élève dans les écoles 
publiques s’est établi, sur l’année 
2022, à 1 446,44 € (+ 11,61%) pour 
l’école maternelle et 330,18 € (+ 
18,39%) pour l’école élémentaire.
En conséquence, le forfait communal 
versé à l’OGEC de l’école St Cyr Ste 
Julitte (lissé sur 5 années glissantes) 
pour l’année scolaire 2023/2024 
sera de 699 €.

Subventions à caractère 
humanitaire
Séisme au Maroc
La commune d’Argentré a versé 
une subvention de 400€ à la Croix 
Rouge pour aider les victimes du 
puissant tremblement de terre 
qui s’était déclenché au centre du 
Maroc.
Association d’étudiants
Par ailleurs, dans le cadre de ses 
études d’Ostéopathie à l’Institut de 
Rennes Bretagne, Florent Maudet se 
rend au Vietnam pour se former en 
effectuant des consultations pour les 
populations démunies et apporter 
du matériel médical aux profession-
nels de santé. La commune a souhai-
té soutenir l’association d’étudiants 
qui organise ce déplacement en ver-
sant une subvention de 100 €. 

Avis enquête publique 
épandage BRIDOR
La société Bridor, située à Louverné, 
souhaite augmenter sa production 
en optimisant ses lignes existantes. En 
conséquence, les surfaces d’épandage 
mise à disposition passent de 101,8 h 
à 145,8 h.  Elles ne concernent pas 
la commune d’Argentré (mais de 
Louverné, Changé et Bonchamp) et 
ne comportent aucune nouvelle ex-
ploitation.

Bourses et aides aux  
étudiants 
Bonnie Blue Dubois, étudiante à 
l’école supérieure des sciences 
commerciales d’Angers, a choisi 
Barcelone pour suivre, pendant 
5 mois, des cours de Marketing 
enseignés en anglais et en espagnol. 
Elle recevra 250 €.
Louna Fontaine part effectuer un 
séjour de 5 mois à Naples, dans 
le cadre du projet ERASMUS, 
pour sa  5ième année d’études 
de design graphique au sein de 
l’Ecole Nationale Supérieure d’Arts 
Appliqués « la Martinière Diderot » 
de Lyon. Elle recevra 250 €.
Anaëlle Bondis a choisi la 
Northwestern State University 
of Louisiana pour suivre, pendant 
4 mois, la formation « Hospitality 
Managment and Tourism ». Elle 
recevra 200 €.
Léa Doff-Sotta ira en Irlande 
pendant 4 mois à la Dublin City 
University dans le cadre du projet 
ERASMUS afin de parfaire son 
Anglais et suivre des cours sur la 
Littérature et l’Histoire Irlandaise. 
Elle recevra 200 €.
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La révision générale de 2028 
consistera, en une mise à jour de 
la base de calcul, pour mieux tenir 
compte de la valeur locative réelle 
des logements soumis à la taxe 
foncière, la révision pour les biens 
professionnels a eu lieu en 2017.
Le mode de calcul de cet impôt 
n’a pas été mis à jour depuis 1970, 
ce qui signifie que certains critères 
sont devenus obsolètes comme 
les critères de confort (présence 
d’eau courante ou de gaz alors 
qu’ils relèvent à présent de la simple 
décence).
La révision générale des valeurs 
locatives sera déterminée à partir 
des loyers constatés sur le marché 
en 2025. L’ensemble des logements 
se verra appliquer une valeur 
révisée. Cette révision sera facilitée 

par la nouvelle obligation déclarative 
(effective au 1er janvier 2023) pour 
les propriétaires immobiliers.

En attendant cette réforme natio-
nale, et afin que chacun respecte 
les obligations déclaratives lors des 
travaux dans son logement, la com-
mune d’Argentré souhaite mettre à 
jour les bases locatives communales. 
Pour ce faire, elle va missionner un 
cabinet extérieur qui, grâce à un re-
coupement de données (données 
fiscales existantes, photos satellite, 
permis de construire, fichier des 
ventes immobilières…), dressera la 
liste des anomalies constatées non 
déclarées (agrandissement de bâti-
ments existants, nouvelles construc-
tions, construction d’une piscine, 
aménagement des combles…). 

Suite à cela, les contribuables 
concernés seront informés de la 
mise à jour de la valeur locative de 
leurs biens. Cette modification n’est 
pas rétroactive.
Comme déjà indiqué, il y a quelques 
années, dans les bulletins munici-
paux, nous invitons les propriétaires, 
qui ne l’auraient pas déjà fait, à dé-
clarer les divers aménagements dans 
leur logement. Il s’agit simplement 
d’assurer l’équité entre les contri-
buables.

Pour les travaux déjà réalisés, 
comme pour vos prochains travaux, 
le service urbanisme de la mairie est 
toujours à votre disposition pour 
vous renseigner.

Severine Guyon, agent comp-
table de la commune depuis 3 
ans, a demandé sa mutation au 
sein des services de Laval agglo-
mération. Suite à cette mutation, 
nous avons procédé au recru-
tement début septembre, d’un 
nouveau comptable.
Nous avons accueilli au sein de 
l’équipe administrative, Emilio 
Lefort (nom bien connu sur la 
commune). Emilio est âgé de 23 
ans et originaire de la commune 
La Boissiere.
Il est titulaire d’une licence de 
droit obtenue en 2022, en paral-
lèle de cette formation, il a fait 
une préparation aux concours 
administratifs.
Il nous arrive de la petite com-
mune de Courleon (49), com-

mune de 150 habitants où il 
exerçait les fonctions de secré-
taire de mairie et d’agent pos-
tal. Ses centres d’intérêts sont 
l’environnement, l’apiculture, les 
animaux et … la politique (pro-
jets menés à l’échelon local, la vie 

municipale)…
Au sein de notre commune, sa 
principale mission sera la tenue 
de la comptabilité. Nous lui sou-
haitons la bienvenue.
 

Réforme du calcul de la taxe foncière

 Clarisse Legay Leroy

 clarisse.legayleroy@argentre.fr 
 

Administration 
générale
Emilio  Lefort

Affaires financières
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Rendez-vous à l’Escapade !
Après le succès du Fest Noz au mois 
d’octobre (avec, à l’affiche, le groupe 
Ourawen, les duos Talec-Noguet 
et Mayic, et le groupe amateur Ca 
berouette), et la venue de Philippe 
Lellouche avec son seul en scène 
« Stand Alone », la saison culturelle 
2023 s’est clôturée en accueillant David 
Delabrosse et son célèbre « Égo le 
Cachalot », un spectacle qui a ravi le 
jeune public venu en nombre.
Pour bien commencer 2024, l’association 
Animation Argentré vous propose une 
grande soirée cabaret : samedi 27 janvier 
à partir de 20h30. Autour d’un bon 
repas préparé par notre chef Ladislas, 
découvrez les « Swing Cockt’Elles », 
un trio vocal féminin spécialisé dans 
l’harmonie vocale et l’humour musical, 

qui revisite les tubes et provoque des 
rencontres musicales insolites (à l’affiche 
à Paris au théâtre de la Comédie Bastille 
et au Festival Off d’Avignon) ainsi que les 
danses « Broadway » de la compagnie 
lavalloise Oops ! 
Passez une bonne soirée entre amis ou en 
famille. 

Ensuite, dimanche 24 mars, à 14h, venez 
passer un bon moment avec la troupe de 
théâtre amateur Théavaiges qui présentera 
la pièce de Patrick Stephan « Kilt ou 
double ». Une représentation organisée 
par l’association de don du sang.
Enfin, samedi 20 avril, à 20h30, soirée 
humour avec Tanguy Pastureau, 
humoriste qui sévit sur les ondes de 
France Inter dans « la bande à Nagui » 

et que l’on peut voir sur France 5 dans 
l’émission C l’hebdo, viendra roder sur 
les planches de l’Escapade : il observe, 
analyse et dissèque notre époque 
troublée. Sa mission : apaiser, soulager 
une France qui va mal… en un mot, 
nous faire du bien.
Alors, rendez-vous à l’Escapade ! 
Réservez vos places sur www.argentre.
fr/culture

 Affaires culturelles

 Affaires sociales

Aider 
les aidants
Une quinzaine de personnes est 
venue au temps fort organisé sur 
la commune, temps fort dédié aux 
aidants.
La Maison départementale de l’au-
tonomie, le CCAS de Laval avec le 
pôle accueil aidant-aidé, l’EPNAK 
étaient réunis autour d’une table 
ronde auxquels se sont ajoutés 2 
témoins au parcours d’aidant. 
Une dizaine de professionnels 
(UDAF 53, ADMR 53, AGGIRC 
ARCCO, EPNAK, SSIAD ASSMA-
DONE, MAY Autonomie, MSAIO, 
EAAR Centre Mayenne, Pole Accueil 
Aidant Aidé) ont tenu un stand d’in-
formation. Les participants ont pu 

poser leurs questions et s’informer 
sur les solutions de répit existantes.
Pour toute demande d’information 
sur le parcours de vie à domicile, la 
Maison départementale de l’auto-

nomie est un guichet unique. 

  Morgane Le Brech 

  morgane.lebrech@argentre.fr

  Olivier Bénard

  olivier.benard@argentre.fr
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Environnement

Gestion différenciée 
des espaces verts

Comment concilier Biodiversité, 
Fleurissement, Économie d’eau, Ré-
duction des temps d’entretien tout 
en ayant une belle commune ?

À ce stade, nous allons établir 
un diagnostic sur l’ensemble des 
espaces (Par terres, haies, etc.) et 
des lotissements pour définir en-

suite les actions à mener. 
Nous avons anticipé avec le lo-
tissement des Marzelles qui a 25 
ans d’existence. Les par terres 
vieillissants, délaissés et par en-
droits difficiles font que nous 
avons arraché l’ensemble des 
par terres dont une grande par tie 
sera engazonnée pour l’instant. 
Le lotissement de la Poste, en 
cours de travaux d’effacement 
de réseaux aériens, se verra aussi 
réaménagé sur le plan paysager.
Cette réflexion globale sur l’en-
semble de la commune va dé-
buter au sein de la commission 
et arrive à point nommé avec le 
TEN. (Territoire Engagé pour la 
Nature), dossier animé par Laval 
Agglomération qui devra per-
mettre de définir en juin 2024, 
les axes majeurs et les actions en 
matière d’environnement et de 
biodiversité. 
La gestion de L’eau, les replanta-
tions, seront probablement des 
thèmes prioritaires.

Et si la journée citoyenne devenait 
la semaine citoyenne ?
Pour 2024,  la nouveauté !
Nous prévoyons des actions dites 
citoyennes sur la semaine du lundi  
27 mai au samedi 1 juin, avec un 
repas de tous les bénévoles le sa-
medi à 13h .
L’après-midi serait un moment ré-
servé à la convivialité.
Nous sommes bien conscients que 
l’aide, le soutien des bénévoles sont 
très précieux aux côtés des  élus 
et des  services techniques,  cela 
permet de mieux entretenir les 
espaces publics, les bâtiments et 
pourquoi pas faire de la création?
Avec le recul, nous avons constaté :

-  que la journée  du samedi était 
souvent trop courte pour réaliser 
complètement certains chantiers.

-  que des chantiers nécessitaient des 
préparatifs plusieurs jours avant.

-  que certains bénévoles souhai-
taient aider  sur certaines plages 
horaires de la semaine.

-   que le samedi ne convenait pas à 
t ous.

Chacun selon ses disponibilités, 
sa santé et bien sûr sa motivation 
peut venir en aide sur des projets 
d’action.
Dès maintenant pensez au recen-
sement des chantiers ou actions 

possibles à mettre en place sur la 
commune et surtout pensez à ins-
crire la semaine dans votre agenda 
2024.
Pour se faire , une boîte à idées 
sera installée en mairie dès janvier.
Les présidents d’Associations se-
ront aussi invités à recueillir les 
projets et vous aurez aussi la possi-
bilité de les adresser directement à 
l’adresse mail d’Antoine Riviere  en 
charge de l’organisation. antoine.
riviere@argentre.fr
Surprenez-vous à prendre plaisir et 
à donner du bonheur à aider  pour 
le service de votre commune.

 Antoine Rivière

 antoine.rivière@argentre.fr 
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Entre février et mai, la commune 
d’Argentré a participé au plan de 
lutte nationale contre le frelon 
asiatique. Nous avons acheté 10 
pièges sélectifs fabriqués par l’ESAT 
de ROBIDA de Port-Brillet et avec 
une dizaine de bénévoles, nous 
avons piégé plus de 200 jeunes 
reines fondatrices.  Les résultats des 
prises étaient enregistrés et trans-
mis régulièrement au GDS régional 

pour analyser la situation nationale. 
C’est en piégeant dès le printemps 
les fondatrices, que nous réduirons 
collectivement le développement 
de ce frelon qui occasionne des 
pertes chez nos apiculteurs.
Certains passionnés dans l’équipe 
ont poursuivi le piégeage sur les 
mois suivants et sont arrivés à plu-
sieurs milliers de frelons. Bravo pour 
votre engagement.

Sous l’impulsion de Robert Pau-
chard du GDS, nous avons créé une 
dynamique locale de bon niveau. 
N’hésitez pas à nous rejoindre pour 
février 2024, car avec 5 grands nids 
constatés sur la commune, nous 
aurons à nouveau des fondatrices 
à piéger dès février. Elles ont quitté 
le nid pour hiberner dans les haies 
et souvent en proximité de cours 
d’eau. Si la durée de vie d’une fon-
datrice est de 1 an, Les frelons mâles 
et les ouvrières ne vivent quant à 
eux que quelques semaines et dis-
paraissent avec la chute des feuilles.  
Donc les nids que vous verrez per-
chés dans les arbres sont abandon-
nés, après avoir servi de garde-man-
ger pour les oiseaux, ils tomberont 
dans les mois qui suivent.
Pour votre information, dès que 
vous découvrez un nid sur votre 
propriété, nous vous invitons à in-
former la mairie qui vous communi-
quera les coordonnées de piégeurs 
agréés et participera à hauteur de 
50 % des frais.

Au printemps dernier nous avons 
organisé des démonstrations de 
greffage de pommiers animées par 
André Marteau et lors de la fête 
de l’automne, un atelier greffage 
était proposé aux visiteurs. 
Nous voyons bien qu’il y a des 
attentes de jeunes et de moins 
jeunes pour connaître et prati-
quer les différents greffages. Nous 
allons donc organiser des ateliers 
de greffages à partir de mars 2024. 
Pour les personnes intéressées, 
vous pouvez dès maintenant vous 
préinscrire près de Didier Mottier 
(Rue de Bruxelles) et d’Anne-Ma-
rie Marteau (rue des Calvaires). 
Tous les 2 sont membres depuis 
peu de l’Association Pomologique 
du Pays de Laval dont le siège est 
Argentré.

Le greffage : un savoir-faire  
à partager

Lutte contre le frelon asiatique
Environnement

 Antoine Rivière

 antoine.rivière@argentre.fr 
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Les fêtes des voisins 

Cette année pour fêter le 25ème 
anniversaire de la fête des voisins, la 
commune d’Argentré a reçu de la 
part des fondateurs de l’événement 
national, des tee-shirts, des gâteaux 
apéro et autres friandises qui ont été 
distribués dans les quartiers qui orga-
nisent ces rassemblements.

À Argentré, c’est   près de 10 rassem-
blements qui s’organisent l’été par 
petits quartiers depuis plus de 20 ans. 
Le traiteur se nomme « Franquette ».
En effet, c’est souvent dans la plus 
grande simplicité que se préparent 
ces fêtes animées de jeux, de chants 
parfois de musique.

Ces petites fêtes contribuent au vivre 
ensemble. En favorisant le dialogue, la 
solidarité et la bienveillance se dé-
veloppent ainsi de l’entraide et des 
échanges de services se mettent en 
place.

Bravo et longue vie à nos fêtes de 
quartiers

Du changement à l’école publique
L’embellissement de l’Ecole pu-
blique d’Argentré se poursuit au fil 
des mois.
Comme il l’était annoncé en début 
de mandat, l’embellissement des 
deux sites de l’école publique est 
un projet qui s’étale sur plusieurs 
années. 
Après les fresques décoratives en 
2022 qui égaient les murs de Cous-
teau, c’est au tour des locaux. Aux 
vacances de novembre, les sols des 
espaces communs ont été rénovés. 
Ce sont près de 30 000 € qui ont 
été mobilisés pour ces travaux. Les 

enfants du CP au CM2 ont pu dé-
couvrir des couleurs vives. Les sols 
du hall sont restés dans les tons 
clairs. L’équipe enseignante avait 
été associée au choix des coloris. 
Les services techniques de la com-
mune ont suivi le chantier avec la 
société retenue pour ce chantier.
En extérieur, c’est le but multis-
ports qui a été installé sur la cour 
de Cousteau. Celui-ci favorisera la 

pratique de sports collectifs sur les 
temps de récréation et d’éduca-
tion physique et sportive en classe. 
C’est un budget de près de 7 000 € 
qui a été dédié à cet équipement. 
C’est un projet qui était en discus-
sion depuis plusieurs années. Les 
enfants et l’équipe enseignante 
sont heureux de le voir installé. 
Cet équipement a vocation à être 
accessible, en dehors des périodes 
scolaires, par toutes et tous. 
En 2024, d’autres étapes seront pro-
grammées dans la continuité de cet 
embellissement global. À suivre !

Environnement

 Affaires scolaires

 Antoine Rivière

 antoine.rivière@argentre.fr 
 

 Morgane Le Brech

 morgane.lebrech@argentre.fr 
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Projet d’aménagement  
de l’arrière de la mairie
 Le projet d’aménagement prend 
forme. Il s’agit d’un espace d’environ 
5000 m² situé au cœur du bourg que 
nous souhaitons aménager comme 
un lieu de rencontres et de vie inter-
générationnelles Les enjeux sont les 
suivants : diversifier les usages, inté-
grer les accessibilités vélos/PMR, sau-
vegarder les perspectives, améliorer 
l’insertion environnementale du site. 
Il pourrait regrouper différentes acti-
vités : culturelles, sportives, de loisirs. 
Nous étudions également la possibi-
lité d’un espace couvert qui pourrait 
accueillir les producteurs locaux.
Reprenant la concertation des ci-
toyens et des enfants, plusieurs sou-
haits ont émergé : théâtre de ver-
dure, aire de jeux pour les petits, city 

stade, aire de pique-nique, station-
nements, lieu de flânerie dans un 
esprit ludique et nature.  Il apparaît 
également essentiel de préserver le 
panorama depuis la mairie. Le cabi-
net d’étude de l’Atelier du marais 
a fait une proposition qui allie les 
enjeux du vivre ensemble, les diffi-
cultés liées à la topographie (pente 
moyenne à 10%), notre budget et 
l’histoire du lieu.
Une attention particulière est por-
tée sur les connexions : accès PMR, 
départ des chemins de randonnée, 
lien avec les commerces, parkings, 
possibilité de traverser l’espace en 
déambulant ou de manière plus 
directe pour se rendre sur le lieu 
d’une activité.

Les différences de niveaux, même 
si elles posent des difficultés, consti-
tuent également un potentiel à ex-
ploiter. En effet, cela permet de dé-
finir les divers espaces, notamment 
pour mettre en valeur le point de 
vue à partir d’un belvédère et posi-
tionner les assises du théâtre de ver-
dure. Le city stade sera dissimulé à la 
vue grâce à l’étagement en terrasse 
et aux ensembles arborés.
Nous essayons de maintenir les 
places de stationnement. Les enfants 
du Conseil Municipal des Jeunes 
sont associés à ce projet pour le 
choix des structures sportives et de 
jeu qui seront positionnées. Nous 
espérons une livraison pour Noël 
2024…

École publique

Urbanisme

L’Île Ô Loisirs

ATELIER DU MARAIS – 50 rue de Vitré – 35300 Fougères / Tél : 02.99.97.23.72

Commune de ARGENTRÉ (53) / Aménagement d’un espace de loisirs et de convivialité dans le centre bourg  / AVANT PROJET  Palette des matériaux et mobiliers / Réunion n°3  le 28.11.2023 Page 12

  Sophie Boulin 

  sophie.boulin@argentre.fr
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 Sophie Boulin 

  sophie.boulin@argentre.fr

L’enfouissement des réseaux a 
été programmé au printemps. Les 
travaux ont débuté rapidement. 
Cependant le branchement définitif 
ne s’est fait qu’à l’automne et le 
retrait complet des fils et poteaux 
seulement en novembre. À présent 

se déroule la phase d’aménagement. 
Après avoir proposé une ébauche 
lors de la réunion publique du 
01/03/23, le bureau d’étude Kaligeo 
a été missionné pour faire des 
propositions d’aménagement. 

Une première partie de la voirie a 
été réalisée en fin d’année dernière
L’autre partie, incluant trottoirs et 
voie cyclable, a fait l’objet d’une 
concertation avec les riverains et 
sera réalisée en fin de 1er semestre 
2024 .

À partir du 1er janvier 2024, Laval Agglomération adapte la collecte des ordures 
ménagères. Celle-ci aura dorénavant lieu tous les 15 jours. Objectifs : limiter la pollution 
émise par les camions de collecte et accompagner les habitants dans la réduction de 
leurs déchets. 
Toutes les deux semaines, il faudra 
sortir son bac gris. À compter du 
1er janvier, les camions de collecte 
passeront tous les 15 jours au sein 
des communes. Les points d’apport 
volontaire continueront à être 
entretenus toutes les semaines. 
Collecter moins souvent c’est ré-
pondre aux enjeux environnemen-
taux : moins de CO2 émis et moins 
de nuisances sonores. Avec la mise 
en place des nouvelles tournées, 
les véhicules de collecte devraient 
parcourir 40 000 km de moins par 
an, ce qui représente 75 tonnes de 
CO2 en moins. 
Pour que ce changement de 
collecte soit réalisé sans impact sur 
la propreté des espaces publics, 
les habitants sont également 
accompagnés pour mieux trier leurs 
déchets. 
Pour exemple, à ce jour, 30 % de 
déchets pouvant être compostés 
se retrouvent encore dans les pou-
belles d’ordure ménagères. Pourtant, 
depuis 2021, Laval Agglomération 

met gratuitement à disposition des 
habitants, des composteurs indi-
viduels ou partagés en pieds d’im-
meubles ou en zone résidentielle. 
Des séances de formation sont 
organisées régulièrement par le ser-
vice de prévention et gestion des 
déchets.

Le compostage pour tous 
L’objectif de l’agglomération est de 

doter 50 % des foyers en solution 
de compostage à l’horizon 2026, 
soit 15 000 composteurs supplé-
mentaires et 167 aires de compos-
tage. En deux ans, 3 553 compos-
teurs et 209 lombricomposteurs 
ont déjà été distribués. Ces derniers, 
plus petits, peuvent entrer sans diffi-
culté dans un appartement. 
Pour faire une demande, c’est ici : 
www.agglo-laval.fr

Collecte des déchets : 
des tournées optimisées 

Aménagement de la rue du Vallon 

Lotissement de la promenade
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A 30/03/2023 D.M. Projet 1

GEOMETRE-EXPERT


N° d'inscription 2013B200004 Géomètre - Bureau d'Etudes

qu'après délimitation avec les riverains et rédaction de
limites de propriété. Celles-ci ne pourront être définies

L'application approximative des limites d'imposition
fiscale (Cadastre) permet de donner une idée sur les

Procès-Verbaux de Bornage Normalisé (P.V.B.N.)

précis lors du bornage avant la vente.
Elles feront l'objet de mesurage et de calcul 

Les surfaces et les dimensions des parcelles
sont approximatives.

n'ont pas bougé depuis leur mise en place
vérification préalable, à savoir que ces repères

Toute utilisation des points implantés et repérés
sur le présent document devra faire l'objet d'une

B 30/03/2023 D.M. Projet 2





Lotissement de "LA PROMENADE"
Chmein de la Promenade

Département de la Mayenne

Commune d'ARGENTRE
Section AK du Cadastre - Parcelle n°141



C 30/03/2023 D.M. Projet 2

D 06/04/2023 D.M. Ajustement du projet 2 (indice B)

LE SAVIEZ-VOUS ? 
-  Près de 60 % de vos déchets dans le bac gris pourraient être évités. Les 

bacs gris comportent  une grande part de déchets comprenant des em-
ballages et papier ou des déchets alimentaires qui pourraient être com-
postés. 

-  Tous les papiers et tous les emballages se trient quelle que soit leur ma-
tière : cartons d’emballage, pots de yaourt, bidons de lessive, conserves, 
barquettes, papiers, … À déposer en vrac, sans rinçage préalable, il est 
juste utile de ne pas les imbriquer les uns dans les autres !

-  Tous les vêtements, chaussures et linges de maison se trient, même dé-
chirés, troués, tâchés, usés. Ils peuvent être déposés auprès d’une asso-
ciation ou bien dans un apport volontaire. 

Urbanisme

Laval Agglomération

Alors que les maisons poussent 
comme des champignons aux Co-
prins 3 et que les premiers habitants 
y ont posés leurs valises dès no-
vembre, un petit lotissement com-
munal desservit par le chemin de la 
Promenade va voir le jour cette an-
née (à l’arrière de l’Escapade). 

3 parcelles sont proposées à 92€/m2. 
Nous espérons que la proximité des 
écoles et de l’accueil de loisirs sédui-
ra des familles !!
Le permis d’aménager est en cours. 
Les réservations peuvent se faire à la 
mairie.
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En route pour les jeux
Affaires sportives

En tant que commune labellisée, 
terre de jeux 2024, Argentré a eu 
l’opportunité d’acquérir des billets 
pour les jeux de Paris via la billette-
rie territoriale.  
Désireux de montrer son attache-
ment aux jeux olympiques et para-
lympiques ainsi qu’au sport et à ses 
valeurs, le conseil municipal a validé 
à l’unanimité l’achat de 50 billets à 
destination des jeunes de 10 ans 
et plus et de leurs accompagnateurs. 
C’est ainsi que le mercredi 4 sep-
tembre 2024, le centre de loisirs 
proposera une sortie aux jeux para-
lympiques. Il s’agit d’une session de pa-
ra-dressage qui aura lieu dans le cadre 
majestueux du château de Versailles. 
Qu’est-ce donc que le para 
dressage ?
Contrairement aux Jeux Olym-
piques qui comptent trois disci-
plines en équitation, seul le dressage 
est inclus au programme des Jeux  
Paralympiques. Le para dressage 
c’est la symbiose entre le cavalier 
et son cheval. C’est un sport dans 
lequel les athlètes sont jugés sur la 
précision et la qualité de leur équi-
tation, le comportement de leur 
monture aux différentes allures, les 
arrêts, la dimension artistique… 
Une participation uniquement pour 
le transport sera demandée aux 
familles. Toutes les informations 
d’ordre pratique seront à venir dans 
les prochains mois. 

Que se passe-t-il au stade 
des rochers ?
Vous avez pu observer depuis fin 
octobre que des travaux avaient 
lieu au stade des Rochers. En effet 
la commune d’Argentré a été 
choisie grâce au dynamisme de son 
club de football et à l’implication 
de ses dirigeants pour être doté 
d’un terrain synthétique de foot à 
5 dans le cadre du plan « Héritage 
Mayenne 2024 ». Ce terrain, 
d’une surface de 35 mètres X 20 
mètres, est financé par le conseil 
départemental de la Mayenne, en 
partenariat avec l’agence nationale 
du sport et les fédérations 
sportives. 
La pelouse synthétique sera posée au 
printemps et le terrain sera utilisable 
dans la foulée.  La section football de 
l’US Argentré disposera donc de ce 
nouvel outil qui sera clos, mais dont 
pourront également profiter les 
scolaires et éventuellement d’autres 
groupes, sous conditions, sur des 
créneaux non utilisés par le club et 
laissés libres. 
Dans le cadre de cette même 
opération « Héritage Mayenne 
2024 », 2 pistes de padel verront 
également le jour en 2024. 
L’activité physique et 
sportive et vous ! 
Une courte enquête visant à 
mieux connaître les habitudes et 

les attentes des argentréens en 
matière d’activités physiques et 
sportives est disponible en ligne. 
Vous pouvez y accéder en cliquant 
sur le lien disponible depuis le site 
internet de la mairie d’Argentré à 
l’adresse  www.argentre.fr.
La version papier du questionnaire 
est également disponible en mairie. 
Cette enquête s’adresse au plus 
grand nombre, sportifs ou non et 
de tout âge.
Objectif :  1 personne, 1 réponse. 
Le but est de pouvoir nous 
appuyer sur vos réponses pour 
accompagner la rédaction de 
notre projet sportif de territoire et 
orienter certains de nos choix en 
matière d’équipements et d’offres 
sportives. 
C’est anonyme et ne vous prendra 
pas plus de 5 minutes pour 
répondre, je compte sur votre 
participation massive pour que les 
réponses à ce questionnaire aient 
du sens. 
Fête du sport
Rendez-vous le samedi 21 
septembre à partir de 14h30 au 
complexe sportif pour fêter tous 
les sports.

 Laurent Brisard

 laurent.brisard@argentre.fr
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 Jeunesse 
 et Vie 

 scolaire 
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Avec pour objectif de toucher da-
vantage les jeunes de 12 à 17 ans et 
de permettre aux 10-11ans de se 
familiariser avec Oxyjeunes et son 
local « Le Repère », nous avions 
demandé à la nouvelle équipe mise 
en place en septembre/octobre 
dernier de réfléchir à une nouvelle 
dynamique en direction des jeunes, 
sachant que, préalablement, nous 
avions décidé d’octroyer plus de 
temps à l’animateur Oxyjeunes, 
en passant son temps de travail de 
22h à 35h/semaine et d’ajouter des 
heures de ludothécaire à hauteur 
de 8h/semaine.
C’est ainsi que Laura, la directrice et 
Victor, l’animateur nous ont proposé :
1/ D’accueillir les CM1 et CM2 
de Planète Mômes au « Re-
père » le mercredi matin 
pour se familiariser avec la struc-

ture Oxyjeunes pour, ensuite, la 
fréquenter à partir de leur entrée 
au collège.
2/ Hors périodes de vacances, l’ac-
cueil des jeunes se cantonnait au 
mercredi après-midi avec un effec-
tif réduit. 
Dorénavant, les horaires, modu-
lables selon les projets, seront 
élargis au mardi, de 17h30 à 
19h, au mercredi de 14h à 
19h (18h auparavant) et au 
vendredi de 17h30 à 20h. 
En plus, une soirée théma-
tique de 3h sera proposée 
une fois par mois.
Par ailleurs, un midi par semaine, sur 
le temps scolaire, une intervention 
sera menée dans les collèges ainsi 
que des actions itinérantes dans les 
3 communes, Argentré, Louvigné et 
Soulgé-sur-Ouette.

Il sera proposé des activités cultu-
relles, sportives et créatives en 
fonction des attentes et 
des envies des jeunes.
En fait, il s’agira de faire évoluer 
l’offre en direction des jeunes pour 
permettre davantage de prise 
d’initiative.

Une présence éducative en ligne 
sera mise en place dans le cadre 
du dispositif « Promeneurs du 
Net » initié par la Caisse d’Allo-
cations Familiales (C.A.F.). Il s’agit 
de dialoguer avec les jeunes très 
présents sur les réseaux sociaux. 
Les « Promeneurs » sont des ani-
mateurs chargés de renforcer le lien 
social et de cultiver un esprit critique 
face à l’information et à l’image.
Pour faciliter la mise en place de 
cette évolution, la C.A.F. prend en 
charge 50% du développement de 
l’offre, soit environ 10 000 € de 
subvention. 

Service jeunesse

Nouvelle offre pour les 
12-17ans à Oxyjeunes

 Christian Lefort

 christian.lefort@argentre.fr
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Nouvelle formule, c’est-à-dire ?  
Le CMJ représente la jeunesse de 
la commune dans une démarche 
citoyenne et participative, c’est 
important de le rappeler.
Le CMJ 2023 a été remodelé et 
ouvert aux plus grands pour qu’une 
plus grande diversité de jeunes soit 
possible. S’ajoutent aux CM1 qui 
ont été élus en octobre dernier 
et aux CM2 élus l’an dernier, des 
enfants de  6ème et des enfants 
de 5ème. Une soirée d’information 
a été organisée en octobre au 
Repère (espace jeunes).
Plusieurs classes d’âges s’y 
retrouveront pour croiser leurs 

regards sur les projets structurants 
en cours sur la commune. Les 
jeunes sont sources d’idées et 
veulent participer à la vie citoyenne 
de leur commune. 
Avec Florence Vautrain, conseillère 
municipale référente du CMJ et 
Laura Ceugniez, directrice Jeunesse 
(oxyjeunes, planètmômes), nous 
avons organisé la première réunion 
qui a eu lieu le 17 novembre. Les 
enfants travaillent sur une charte 
de l’engagement. Cet outil marque 
le début d’un engagement sur deux 
années voire plus si les enfants sont 
volontaires. 

Ensuite, vient le temps de la 
discussion : sur le premier temps 
de réunion de novembre, certaines 
idées ont émergé : 
-  Agir pour leur environnement 
quotidien (mieux connaître et 
protéger la faune et la flore, 
planter des arbres fruitiers, 
nettoyer la nature...), 

-  Participer à des évènements 
fédérateurs sur la commune 
(créer une journée J.O.2024, 
partager un moment convivial 
avec les aînés et les personnes 
seules, créer une chorale,)

-  Mettre en place des nouveaux 
équipements (skate-park, terrain 
de basket, …) 

-  Récolter des fonds pour soutenir 
des associations qui arrivent en 
aide dans les hôpitaux, ou autres 
(ex : Virades de l’espoir, ,...) et 
organiser un marché de jouets

Avec toute cette matière, viendra 
ensuite le temps de la réflexion et 
le choix de leurs projets. 
Ces étapes les emmèneront vers 
la mise en œuvre sur deux ans. Ce 
changement de durée du mandat 
pour le jeune permet de prendre 
le temps du projet.

Conseil municipal des jeunes

 Florence Vautrain

 florence.vautrain@argentre.fr
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En 2024, Paris et la France accueillent 
les Jeux Olympiques. À l’école, on 
ne pouvait pas passer à côté de cela. 
Ce thème est le fil rouge de notre 
année scolaire...en sport mais aussi 
en littérature ou bien encore en arts 
visuels

Cycle Hockey   
Suivant les classes...découverte ou perfectionnement mais tout le monde a 
« taquiné » le palet au cours de cette première période en partenariat avec 
le Club de Laval.

Cross UGSEL
Ce mercredi 15 novembre, c’est 
une douzaine d’élèves de CM qui se 
sont rendus au cross départemental 
organisé par l’UGSEL à Cossé Le 
Vivien. Avec la météo des dernières 
semaines, le terrain était très gras. 
Tout le monde a bien couru et a 
également pu encourager les autres 
participants. 

Marche du Souffle
Pour clôturer la première période, 
toute l’école s’est mobilisée lors 
d’une Marche du Souffle. Organisée 
en partenariat avec l’association 
Vaincre la Mucoviscidose, par petits 
groupes, les élèves accompagnés 
de parents, grands-parents se sont 
promenés dans le village. Leur 
marche était ponctuée de petits défis 
sportifs et culturels. À la fin, tout le 
monde s’est retrouvé pour un goûter 
collectif et un lâcher de bulles.

École St Cyr-Sainte Julitte 

 Sébastien Coutelle, directeur
 02 43 37 32 00
 2, route de Louvigné

 st-cyr.ste-julitte@wanadoo.fr

  www.stcyr-stejulitte.fr

Thème d’année : « Faites vos jeux !!! »

à NOter...
Inscriptions et 

renseignements au  

02 43 37 32 00 

st-cyr.ste-julitte@wanadoo.fr 
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Mme Benay (classe des GS le 
vendredi), Mme Reche (classe des 
CM2 le jeudi et le vendredi), Mme 
Paumard (direction et classe des 
GS), Mme Toussaint (classe des 
CE1), Mme Martiniere (classe des 
CM1), Mme Davy (classe des CE2), 
Mme Robert (classe des TPS-PS), 
Mme Petit (classe des MS), Mme 
Jourdain (classe des CP – absente 
sur la photo), Mme Maujeul (classe 
des CM2 le lundi et le mardi – 
absente sur la photo).

Suite à la fusion de l’école maternelle des Dauphins et de l’école élémentaire 
J.Y. Cousteau, voici l’équipe enseignante qui compose la «  nouvelle  » 
école primaire publique :

École maternelle les Dauphins et École élémentaire  
Jacques-Yves Cousteau

La « nouvelle » école publique 
d’Argentré

Le nouveau groupe scolaire a 
choisi de travailler sur un projet 
commun à toutes les classes de 
la TPS au CM2 : une comédie 
musicale sur le thème de la mer 
intitulée « Cap’tain Moruck ». Les 
élèves s’exercent au chant avec 
Pauline Dezon depuis la rentrée. 
Ils travaillent également la partie 
théâtrale avec leur enseignante. La 
représentation devant les parents se 
fera le mardi 20 février 2024 à la 
salle de l’Escapade.
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Toute l’année, le riche thème de 
la mer sera abordé en classe à 
travers l’étude d’albums, de 
documentaires, d’œuvres d’art, 
de créations diverses… Les 
trois classes de maternelle se 
rendront au Cinéville de Laval 
pour visionner un court métrage 
« La baleine et l’escargote » et les 
élèves d’élémentaire assisteront au 
printemps à un spectacle organisé 
par les JMF « Mémoires d’écume ».

D’autres projets réunissant plusieurs 
classes de l’école sont en cours : 
ateliers scientifiques sur le thème 
de l’aviation avec la bibliothèque 
d’Argentré pour les CE2 et CM1, 
création de moulins à vent par les 
TPS-PS accompagnés des CE2 et 
CM1, projet « A vélo vers les jeux » 
pour les CM1 et CM2…

à NOter...
- Soirée concert comédie 
musicale « Capt’ain 
Moruck » le mardi 20 
février 2024 à 20h00 à 
l’Escapade.

- Soirée « portes-
ouvertes » le vendredi 
22 mars 2024 de 18h00 à 
20h00 pour les fa milles 
qui souhaitent venir 

découvrir notre école.

 Anne-Sophie Paumard,  
      directrice

 7, rue des Rochers

 ce.0530094p@ac-nantes.fr

 02 43 37 33 72

   www.ecole-cousteau.org
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L’assemblée générale s’est tenue le 
28 septembre 2023. 
Le bureau est composé de Marie 
Chaillou et Christopher Trottier 
Placet (présidente et président 
adjoint), Antoine Tetart et Jean-Ro-
dolphe Letertre (trésorier et tréso-
rier adjoint), Marylin Cousin et Au-
rélie Huet (secrétaire et secrétaire 
adjointe).
L’Amicale tient à remercier vive-
ment les parents qui ont répondu 
présent pour aider lors du vide gre-
nier organisé le 10 septembre der-
nier. Cette manifestation a été une 

grande réussite, appréciée de tous 
les bénévoles.
La fête d’Halloween, organisée le 
21 octobre dernier a permis d’ac-
cueillir une centaine de personnes 
déguisées dans la salle des fêtes 
de la commune. Les enfants, tous 
réunis autour d’une boum et d’un 
goûter ont pu danser et s’amuser ! 
L’amicale vous invite à venir nom-
breux en 2024 pour la prochaine 
boum d’Halloween !
Le samedi 9 décembre, vous êtes 
les bienvenus pour célébrer avec 
nous la fête de noël. Cette année, 

nous proposons un repas convivial 
suivi d’une soirée dansante ouverte 
à tous. Retraités, anciens ou futurs 
parents d’élèves, venez-nous re-
joindre pour manger une tartiflette 
maison et passer un moment convi-
vial avec les habitants du village ! 
Les inscriptions sont possibles via le 
site « hello asso amicale Argentré ». 
Nos manifestations et ventes ponc-
tuelles ont pour finalité de soute-
nir financièrement les projets des 
écoles. Les parents qui souhaitent 
devenir bénévoles peuvent re-
joindre l’association ou s’impliquer 
sur un évènement de leur choix, en 
aidant par exemple à préparer la 
manifestation ou prêter main-forte 
le jour J. L’association est aussi un 
moyen de rencontrer d’autres pa-
rents, de partager des moments de 
convivialité mais aussi de s’intégrer 
à la vie du village.
Pour prendre contact avec nous : 
argentre.amicale.laique@gmail.com

 

L’équipe de l’école privée est cette 
année encore bien motivée à faire 
plaisir aux enfants. 
La vente annuelle de brioche s’est 
déroulée sur les mois de sep-
tembre et octobre. Nous avions 
pris la décision de changer de 
fournisseur pour « Le Fournil des 
Anneaux » à Changé. Elles ont pu 
régaler les papilles des petits et des 
plus grands puisque ce sont 722 
brioches qui ont été vendues aux 
familles. Grâce aux bénéfices de 
cette action, l’équipe enseignante a 
pu commander des jeux de cour de 
récréation pour tous les enfants. 
Le dimanche 26 novembre dernier 
a eu lieu notre marché de Noël et 
comme tous les ans les visiteurs ont 
été au rendez-vous ! La salle était 
pleine et pas mois de 28 exposants 
ont pu présenter leurs produits. 
Tous les stands de l’APEL ont pu 
réaliser un bénéfice satisfaisant, ce 

qui nous permet de pouvoir aider 
deux classes (CE2-CM1 et CM1-
CM2, soit 44 élèves), dans la parti-
cipation de leur voyage scolaire. 
Par ailleurs, nous souhaitons une 
nouvelle fois remercier toutes les 
personnes qui aident nos équipes 
sur les manifestations, grâce à votre 
investissement, nous pouvons ré-

fléchir à des projets sympathiques 
pour les enfants ! Nous avons tou-
jours besoin d’aide, alors parents 
de l’école, n’hésitez pas à nous 
contacter ! 

De nouveaux projets  
Amicale laïque

APEL

Un début d’année bien rempli ! 

 Marie Chaillou

 amicalelaique@argentre.fr

 Maïwenn Pelicot

 aapel@stcyr-stejulitte.fr
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 L’histoire 
 des écoles   
 argentréennes 
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1833-1850 : obligation pour 
les communes de se doter 
d’une école publique

En 1843, la commune fait construire une « maison d’école »  
sur le pré de la Noë-Brulée à l’angle du chemin de Laval 
et du chemin de la Chapelle-Anthenaise (aujourd’hui 
chemin des Marzelles) en réponse à la loi Guizot de 1833 
qui imposait à toutes les communes de se doter d’une 
école primaire afin d’enseigner les rudiments scolaires 
aux enfants des villages ; cette maison d’école comprenait 
un logement pour l’instituteur, une classe (pour les 
garçons), une mairie et une salle  de Justice et de Paix. 
Ce bâtiment sis au 1 rue du Maine abritera la mairie 
d’Argentré jusqu’en 2006. 
La loi Falloux de 1850 recommandera de même aux 
communes de se doter d’une école pour filles, ce qui sera 
fait à Argentré en 1864 avec la construction de l’école 
communale de filles, rue des sports (devenue aujourd’hui 
Le Repère) ;
Si l’école de garçons est construite avec des fonds 
communaux, l’école de fille l’est grâce à une dotation 
accordée à la commune par M. Berset d’Hauterives 
à condition que l’enseignement soit assuré par du 
personnel religieux, ce qui à cette époque ne pose aucun 
problème ; Nous avons donc la chance à Argentré d’avoir 
deux écoles publiques construites à cet effet en suivant 
les directives de l’État particulièrement préoccupé en 
cette fin du 19è siècle par les notions d’hygiène : lieu 
central, aéré, loin des mares et cabarets, à 100 m au moins 
du cimetière, 1m2 au sol et 4m sous plafond par élève, 
latrines obligatoires, cour fermée et préau sont facultatifs. 
Du coup, les écoles se construisent souvent aux portes 

des communes ; C’est ce qui s’est passé à Argentré, l’école 
communale de garçons est située à la sortie d’Argentré 
sur la route de Laval et celle de filles à la sortie d’Argentré 
sur la route de Louvigné. Il était de toute façon préférable 
pour des questions de moralité que les écoles de filles et 
de garçons soient éloignées l’une de l’autre… 

Une école gratuite 
obligatoire ? 

Obligation pour la commune ne vaut pas obligation 
scolaire pour les enfants. 
En effet l’école n’est pas gratuite pour les élèves dont 
les parents doivent payer une rétribution pour leurs 
fournitures scolaires même si la loi  prévoit que 
l’enseignement soit gratuit pour les élèves dont les familles 
sont hors d’état de payer une rétribution. À Argentré la 
rétribution est de 7 francs à l’école de garçons et 13 francs 
à l’école de filles d’après une enquête de l’Instruction 
publique de 1884 ; En1880 et avant l’obligation scolaire 
qui va suivre, Il y a 2 classes à l’école des garçons et 2 
classes à l’école des filles plus une classe maternelle dans 
la salle d’asile (c’est comme cela que qu’on appelait les 
locaux sensés accueillir les enfants de 2 à 6 ans par un 
décret de 1886) pour une population de 1520 habitants ; 
Il semble bien que donner de l’instruction aux filles et 
garçons soit considéré comme une chance par l’ensemble 
de la population.
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Une école publique laïque ?
De même ce n’est pas encore une école laïque, 
l’enseignement religieux apparait dans l’article 1 des lois 
Guizot et Falloux. Les instituteurs payés par les communes 
sont à Argentré comme dans beaucoup de communes 
des congréganistes (religieux et religieuses).
Tout cela paraît normal et est bien accepté par la 
population. Dans les recensements de 1886 et 1891 
Alphonsine Gosselin est notée institutrice publique sans 
préciser qu’elle est congréganiste comme si cela tombait 
sous le sens ; Elle sera notée congréganiste par l’agent 
recenseur de 1896 quand la laïcisation des écoles est 
devenue un sujet d’actualité.
Les lois Ferry de 1881-1882 instituent l’école gratuite, 
laïque et obligatoire de 7 à 13 ans.
L’article 1 de la loi du 28 mars 1882 supprime tout 
enseignement religieux à l’école publique, et le remplace 
par une instruction morale et civique. 
Dans une circulaire envoyée aux instituteurs, le 17 novembre 
1883, Jules Ferry conclut « … il a paru tout naturel que 
l’instituteur, en même temps qu’il apprend aux enfants à 
lire et à écrire, leur enseigne aussi ces règles élémentaires 
de la vie morale qui ne sont pas moins universellement 
acceptées que celles du langage et du calcul. »
La Loi Ferry de 1886 stipulant que le personnel des 
écoles doit être laïc va entraîner la création des écoles 
libres d’Argentré.
À Argentré, l’école publique de garçons est une des 
premières écoles Jules Ferry puisque Constant Naveau y 
est nommé dès 1879 (il fera d’ailleurs toute sa carrière à 
Argentré). Cette nomination va amener le curé Forveille 
de la paroisse à créer une école congréganiste privée 
en 1879 (qui fermera en 1884). Le recensement de 
1881 indique bien un instituteur, Antoine Brosse, logé au 
presbytère.
À ce sujet, Joseph Perrier, maître cordonnier à Argentré 
écrit dès le 20 mai 1879 au député Lecomte pour se 
plaindre des pressions faites sur les familles qui voudraient 
mettre leur enfant à l’école de la République «…Nous 
avons un instituteur mais le clergé a néanmoins conservé 
un frère qui tient aujourd’hui une école libre… M. le curé 
et son vicaire sont allés chez tous les parents, leur défendre 
d’envoyer leurs enfants à l’instituteur, sinon disent-ils, nous 
en ferons un rapport à votre propriétaire…» 
De même, l’école des filles, tenue par les sœurs d’Évron, 

est laïcisée par arrêté préfectoral du 1er septembre 1904. 
Dans la foulée, M. Le Tourneurs du Val met à disposition 
un terrain et un bâtiment qui est aménagé en classe si 
bien qu’une école chrétienne de filles (renommée plus 
tard école Ste Julitte) ouvre le 1er mars 1905 sous la 
direction de Melle Bansard, religieuse sécularisée du 
Carmel d’Avranches, l’année scolaire se termine avec 70 
élèves inscrites ; un beau succès ! Une classe enfantine 
libre ouvre en 1910. Une souscription est ouverte pour 
construire l’école libre de garçons, l’école St Cyr, inaugurée 
le 29 aout 1937.
Chez certains parents il y a une forte méfiance à l’égard 
de l’école laïque, largement entretenue par le clergé et 
bon nombre de propriétaires terriens. Pourtant d’autres 
se souviennent que leurs parents leur disaient de ne 
surtout pas faire de différence entre ceux de l’école 
publique et ceux de l’école libre. 
À l’école publique de garçons, seule école pour les garçons 
de 1884 à 1937, les 2 classes s’avèrent insuffisantes en 
1892 et le Conseil Municipal décide d’acquérir un terrain 
voisin pour édifier une nouvelle école qui voit le jour 
en 1893. Elle est construite en pierres de la carrière de 
Montroux  et comprend 2 belles classes. Le bâtiment 
sera démoli en 2002 pour laisser place à une supérette. 
Maurice Lepecq, né en 1928 et habitant le bourg, est allé 
successivement dans 3 écoles différentes ; D’abord dans 
la classe enfantine mixte de l’école publique des filles avec 
Melle Rachel puis à l’école publique de garçons dans la 
classe de Mme Leroy avant que son père ne le change 
d’école dès l’ouverture de l’école St Cyr en 1937. « Je 
connaissais tout le monde dans le bourg et quand je suis 
passé au privé, personne ne m’a traité de chouan. » Albert 
Marteau n’a pas gardé un bon souvenir de sa première 
rentrée des classes en septembre 1942 : l’école St Cyr 
ayant été réquisitionnée par les Allemands, la classe est 
installée dans le sous-sol de la salle des fêtes et le sol est 
en terre battue …
En 1906, suite à la loi de séparation de l’Église et de l’État 
de 1905, le maire Henri Le Tourneurs du Val, comme 
d’autres maires en Mayenne, est révoqué pour un an 
pour avoir replacé un crucifix dans l’école des garçons 
et le premier adjoint Auguste Fouquet assure l’intérim. 
Toutefois, Pierre Terrier né en 1928 et René Brisard né 
en 1908, tous deux scolarisés à l’école publique sont 
formels : il y avait un crucifix dans la classe…
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Pour aller à l’école, le pedibus,
Quand on habitait la campagne, on venait à l’école à pied, 
pour certains cela pouvait faire jusque  5 kms à  l’aller,   
« on prenait des raccourcis en prenant des routes à travers 
champs, sur le chemin on retrouvait au fur et à mesure 
ceux des fermes voisines et on arrivait à une dizaine à 
l’école » ; Il arrivait ainsi des petits « trains de piétons » 
les plus jeunes encadrés par les plus âgés, des routes de 
Montsûrs, Louvigné ou Châlons du Maine ; à l’époque 
il n’y avait pas beaucoup de circulation , seulement la 
carriole d’un fermier tirée par un cheval. Marie-Louise 
Barroche et Marguerite Garanger se souviennent de leur 
joie quand un fermier avait à faire dans le coin à l’heure 
de l’école, il montait les petits dans la carriole et c’était 
toujours ça de pris.
« Les vêtements n’étaient pas chauds ni imperméables 
comme aujourd’hui, nous dit Marie-Louise, les hivers 
pluvieux, c’était le plus dur, le capuchon ne nous abritait 
pas beaucoup ; Je me rappelle avoir bien souffert du froid. 
On était quand même résistant, quand j’y pense… »
Le froid n’épargnait pas non plus ceux qui venaient à 
l’école en bicyclette, Bernadette Maignan se souvient 
de la chaleur réconfortante quand elle enfilait ses mains 
dans les poches en peau de lapin retournée que sa mère 
fabriquait et fixait à son guidon.

Et la cantine ?
Pas question de rentrer à la maison le midi pour ceux de 
la campagne ;
L’école publique des filles tenue par les sœurs d’Evron 
compte en 1884 une cuisine, une salle à manger et un 
volailler. Au début des années 1950 dans cette même 
école l’institutrice Mlle Guenier, gérait l’argent que les 
parents versaient pour le repas de leurs enfants, faisait les 
courses et mangeait avec les enfants.
À l’école Ste Julitte, Bernadette apportait sa gamelle 
qu’elle faisait réchauffer sur le poêle de la classe ; D’autres 
allaient manger chez des dames du bourg. Jeanne Geslot, 
née en 1920, habitait le Bois Gasnier, elle raconte : « les 

filles portaient leurs affaires dans un sac qu’elles tenaient 
à la main ; Dans ce sac, mes manuels de classe pour les 
leçons à faire à la maison et ma gamelle pour manger le 
midi : le lundi ce pouvait être une cuisse de poulet, reste 
du repas du dimanche et d’autres jours un œuf que la 
dame chez qui je mangeais, route de Montsûrs, me faisait 
cuire à la coque après avoir trempé une soupe sur mon 
pain. Une cantine ouvrira à Argentré en dessous de la 
salle des fêtes en 1977 et Jacky Vivien en sera le premier 
cuisinier.
« Les vêtements n’étaient pas chauds ni imperméables 
comme aujourd’hui, nous dit Marie-Louise, les hivers 
pluvieux, c’était le plus dur, le capuchon ne nous abritait 
pas beaucoup ; Je me rappelle avoir bien souffert du froid. 
On était quand même résistant, quand j’y pense… »
Le froid n’épargnait pas non plus ceux qui venaient à 
l’école en bicyclette, Bernadette Maignan se souvient 
de la chaleur réconfortante quand elle enfilait ses mains 
dans les poches en peau de lapin retournée que sa mère 
fabriquait et fixait à son guidon.

Un pensionnat à Argentré ?
On note dans les recensements de 1846 à 1935, des 
pensionnaires chez divers habitants du bourg et en 
particulier chez l’instituteur Constant Naveau et chez les 
sœurs de l’école.
L’enquête du ministère de l’instruction publique de 1884 
indique un pensionnat pour 4 enfants à l’école publique 
de filles. Jacqueline Tulard se rappelle que, si elle rentrait 
à pied chaque jour à la ferme, sa petite sœur qui avait 
commencé l’école plus jeune restait coucher à l’école 
en 1956.
En 1968 l’école publique des filles devient école 
maternelle mixte et l’école des garçons, l’école primaire 
mixte
En 1971 l’école St Cyr devient école maternelle privée et 
l’école Ste Julitte devient école primaire mixte.
Les deux écoles publiques déménagent en 1990 à 
proximité du plan d’eau, suivie en 2011 par l’école St Cyr-
Ste Julitte
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 Lydie Deuil

 info@jumelage.fr

Le plein de projets en 2024 
Notre assemblée générale s’est 
tenue le 22 septembre dernier, les 
jeunes du séjour d’avril accompa-
gnés de leurs parents et les familles 
participant au jumelage de mai ont 
répondu présents. Chacun a ap-
précié les rétrospectives du séjour 
des jeunes et de l’échange officiel à 
l’Ascension.

Sortie au Haras du Pin
Le 10 décembre, environ 30 per-
sonnes (des membres du comité 
et des familles) se sont déplacées 
en voiture au Haras National du 
Pin pour y découvrir le marché de 
Noël (60 exposants) et assister au 
magnifique spectacle équestre « Le 
Mystère du Triskell», crée  par la 

compagnie l’Art est Cabré et avec 
la participation des artistes du Ha-
ras du Pin.

Séjour des jeunes : il reste 
des places
Du 22 au 27 avril, les enfants de 10 
à 12 ans sont invités à découvrir la 
ville jumelle de Babenhausen lors 
du traditionnel séjour découverte. 
Au programme : visite de Baben-
hausen, rencontre avec les jeunes 
allemands, visite de Munich et du 
stade Allianz Arena… L’héberge-
ment aura lieu, comme d’habitude, 
à la Jubi. Il reste encore des places ! 
N’hésitez pas à vous inscrire auprès 
d’Olivier Bénard (06.95.38.20.53 
ou jeunes@jumelage.fr)

Comité de jumelage

à NOter...
Agenda 2024 :
Du 22 au 27 avril 2024 
Séjour des jeunes 
à Babenhausen 

Dimanche 5 mai 
2024 (après-midi)  
Fête du Mât de mai 
à Soulgé s/Ouette
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Après l’aviation et le numérique, cap sur l’Amérique latine et Harry 
Potter ! 

 Luce Lopez

 bibliotheque@argentre.fr

Bibliothèque 

En cette fin d’année 2023, la 
bibliothèque municipale affiche un 
bon bilan. La fréquentation du lieu 
ne cesse d’augmenter. 
Chaque semaine, de nouveaux 
lecteurs s’inscrivent pour 
emprunter tous types de 
documents. Nous rappelons que 
tout le monde peut venir à la 
bibliothèque. Il n’est pas nécessaire 
d’y être inscrit. La carte gratuite 
permet uniquement de remporter 
chez soi des livres, revues, jeux 
de société et jeux vidéo. Mais 
la bibliothèque reste un lieu de 
vie où vous pouvez passer du 
temps sans être dans l’obligation 
d’emprunter. Si vous ne souhaitez 
pas prendre de documents, rien 
ne vous empêche de passer un 
moment sur place.
Nos animations pour tous les 
publics amènent les habitants 
à trouver des propositions qui 
peuvent les intéresser. Nos rendez-
vous réguliers sont maintenant 
notés dans l’agenda de nombreux 
participants des bébés aux seniors, 
des amateurs d’histoires aux 
joueurs. Nous proposons aussi 
ponctuellement des ateliers liant 
livres et ateliers créatifs et des 
mises en lumière de jeux.
Le dernier trimestre a été 
consacré à deux thématiques qui 
ont suscité de l’intérêt : l’aviation 
et le numérique. Le flight simulator, 
les consoles retrogaming, les 
rencontres avec des professionnels 
ou les présentations des filières 
d’études étaient au programme.
En 2024, nous allons continuer de 
proposer notre agenda mensuel 
(bébés-lecteurs, Heure du conte, 
Katulu, Temps Part’âgés, Café 
Tricrochet, Soirées jeux). Les 
calendriers des séances 2024 sont 
disponibles à la bibliothèque.
Et pour les prochaines animations 
thématiques ?
Au premier trimestre, nous 
mettrons le cap sur l’Amérique 
Latine. Entre autres propositions : 
les élèves du Conservatoire 
viendront jouer en direct et 
animer un Apéro Musical mercredi 

21 février à 18h. Une séance 
trilingue de bébés-lecteurs 
(français-espagnol-portugais) est 
prévue samedi 24 février, animée 
avec deux mamans de nos petits 
lecteurs, originaires du Pérou et du 
Brésil. Nous recevrons également 
la Micro-Folie de Laval qui animera 
une visite d’exposition avec des 
casques de réalité vir tuelle.
Pour un tout autre événement, nous 
avons été sollicités par Le Mange 
Livre, librairie ambulante que vous 
pouvez retrouver sur le marché du 
vendredi une fois par mois. Nous 
serons partenaires le 3 février, pour 
des animations entre 15h et 18h 
sur le thème d’Harry Potter, dans 
le cadre d’une opération organisée 
par Gallimard Jeunesse. Nous 
vous inviterons à venir déguisés, à 
répondre à un quiz, vous amuser 
dans l’univers des romans. Surveillez 
les prochains programmes… Il y 
aura des prix à remporter ! 
Pour avoir toutes les informations 
sur la bibliothèque et les animations 
organisées, les programmes et les 
calendriers vous pouvez : 
- vous abonner à la page Facebook 
La BIBliothèque d’Argentré
- demander à recevoir le programme 
mensuel par mail
- consulter le site internet des 
bibliothèques du réseau LA BIB – 
Laval Agglo
- consulter le site internet de la 
mairie
- passer de temps en temps à la 
bibliothèque

La bibliothèque, rue des sports (sous la salle des fêtes) est ouverte : mardi et mercredi : 14h-19h / 
vendredi : 9h30-12h30 / samedi : 9h30-12h30 – 14h-17h. 02.72.95.12.01 / biblio@argentre.fr
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L’année scolaire dernière, riche en 
manifestations, a été marquée par un 
bouquet final accueillant 1200 per-
sonnes pour la fête de la musique à 
Louvigné, sous un soleil radieux.
Après une pause estivale bien mé-
ritée, l’équipe enseignante des 23 
professeurs (18 spécialistes instru-
mentistes ou pratiques collectives 
musique, 1 intervenante musique 
en milieu scolaire, 1 intervenante en 
danse, 1 professeur de danse mo-
dern jazz, 1 professeur de théâtre et 
1 professeur de dessin et peinture 
toutes techniques) s’est retrouvée 
en journée pédagogique de pré-ren-
trée avec un intervenant cirque pour 
s’immerger dans son univers.
En effet, comme chaque année, les 
enseignants proposent avec leurs 
élèves un gros projet de création 
mi-janvier aux Angenoises (Bon-
champ) autour d’un thème.
Cette année, le spectacle s’intitulera 
« Circus » ; il proposera des numé-
ros de cirque par des élèves de l’USL 
encadrés par des professionnels du 
cirque, accompagnés de groupes 
musicaux (élèves et enseignants), co-
médiens (élèves théâtre) et avec des 
réalisations de dessins et peintures 
(élèves des cours d’art visuel).
En dehors de ce projet phare, plu-
sieurs manifestations pédagogiques 
et artistiques auront lieu sur les diffé-
rentes communes rattachées au pôle 

Bonchamp du Conservatoire (voir 
planning ci-dessous), notamment à 
Argentré : 3 concerts et 2 spectacles 
théâtre à l’Escapade, 1 projet à la bi-
bliothèque « autour de l’Amérique 
du Sud ».
Toujours soucieux de rayonner lo-
calement, le conservatoire propose 
tous ses cours de danse à la salle 
des fêtes d’Argentré, des cours de 
musique au pôle de la vallée et un 
cours de théâtre (7-8 ans) à l’Ecole 
Les Dauphins ; par ailleurs, Pauline 
Dezon (spécialité musique) inter-
vient au premier trimestre sur l’école 
publique d’Argentré pour décou-
vrir le monde de l’océan, apprendre 
le vocabulaire de la mer, connaître 
l’écosystème et la mythologie (au 
travers de l’album «La Mer - Captain 
Moruck ou le dernier des pirates»).
Par ailleurs, le professeur de trom-
bone et pratiques collectives mu-
sique est intervenu quelques répé-
titions pour aider la fanfare locale 
dans le cadre de ses interventions 
aux cérémonies commémoratives à 
Argentré.

Le Conservatoire à Rayonnement 
Départemental (Musique, Danse, Théâtre, Arts visuels) 

Conservatoire

à NOter...
Manifestations 

2024 
•  Mercredi 21 février 

18h :  Bibliothèque Argen-
tré - apéro-concert de 
18h à 19h, sur le thème de 
« l’Amérique du Sud »       

•  Samedi 13 avril, à 20h30 
(à L’Escapade) : concert 
avec chorales et orchestres 
du pôle Bonchamp à 
ARGENTRE

•  Week-end 25-26 mai 
à Argentré : spectacles de 
théâtre (samedi 20h / Di-
manche 15h)

•  Jeudi 13 juin à 18h45 : 
Concert-évaluations fin de 
1er cycle          

•  Samedi 15 juin, 18h30  
spectacle de danse (avec 
participation de la Chorale 
de Anne ?)

•  Week-end 29-30 juin à 
Argentré(L’Escapade) : Projet 
Retour échange avec Noisy 
(Marius) ; Concert le samedi 
à 20h

 Christophe Turcant
 02 53 74 14 08

  crd.agglo-laval.fr

 christophe.turcant@agglo-laval.fr
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Nouveauté en 
cuisine cette année
Les cours nous ont permis de 
découvrir “le sans gluten”, “le sans 
lactose”, de nouveaux ingrédients 
(farines de châtaigne, de sarrasin, de 
riz…) et de déguster ensemble le 
fruit de notre travail en fin de cours, 
dans une ambiance conviviale.

Nouveauté
Nous expérimentons une nouvelle 
activité : des ateliers numériques avec 
une conseillère numérique France 
Services du Conseil Départemental 
de la Mayenne. 6 ateliers vont 
démarrer au 1er trimestre 2024. 
Nous souhaitons renouveler cette 
activité si satisfaction.

Les assistantes maternelles « Les 
Babies » se réunissent tous les 
mardis et vendredis matin de 9h30 
à 11h à la salle de la Vallée. 
Différentes activités sont 
programmées : 
Tous les trimestres, des séances 
de relaxation et de massage sont 
réalisées par Carine Faivre des 
« P’tit Zen »

Ensuite une fois par mois, les 
enfants sont accueillis par Luce à 
la bibliothèque pour écouter des 
histoires et découvrir les livres
Enfin, nous possédons du matériel 
de motricité que nous installons 
régulièrement.
Ce sont des moments appréciés par 
les enfants comme les assistantes 
maternelles

Toutes les assistantes maternelles 
sont les bienvenues.

Je vous souhaite de passer de 
bonnes fêtes de fin d’année

Le séjour neige 2024 aura lieu dans les Pyrénées 
Changement de cap pour la 10e édition !
lForts de 8 séjours organisés dans les 
Alpes et un dans le Massif Central 
(en 2008), les participants pourront 
découvrir une nouvelle destination.
Ils seront hébergés dans un centre 
de vacances situé dans la station 
thermale de BAREGES, sur la route 
du col du Tourmalet, à deux pas du 
domaine skiable du Grand Tourmalet 
(BAREGES - LA MONGIE, plus 
grand domaine de ski alpin des 

Pyrénées) et à proximité du Cirque 
de Gavarnie et du Pic du Midi de 
Bigorre.
Ski alpin, sorties raquettes ou simples 
balades… Choisissez votre formule !
Tout est compris : Transport, 
hébergement, restauration en 
pension complète et, pour les skieurs, 
location de matériel et remontées 
mécaniques.

Rappel des dates : 
Départ le vendredi 01/03/24 
Retour le samedi 09/03/24

Nouveauté cette année

Relaxation, motricité et lecture

Familles rurales

Babies

 Marie-Odile Rivière et 
Marie-Noëlle Thuault

 famillesrurales@argentre.fr

 Manuella Soutif
 06 32 37 92 48
 manuseb.soutif@orange.fr
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1000 vies à sauver

Pour soigner les malades, 10 000 
dons de sang sont nécessaires 
chaque jour en France. 1,7 million 
de personnes se déplacent chaque 
année pour donner leur sang. Mais 
elles ne donnent en moyenne que 
1,8 fois par an.
Jean-Pierre Thibaut, Argentréen 
depuis 1999, a donné toute sa vie, 
entre 18 et 70 ans, et a fait quelque 
peu remonter la moyenne… Nous 
sommes allés à sa rencontre :
Quand avez-vous fait votre 
premier don ?
« J’avais 18 ans. C’était en 1964. Je 
travaillais à Longwy (Meurthe-et-Mo-
selle) dans le laboratoire d’une usine 
métallurgique. Ma mère était déjà 
donneuse de sang et un copain de 
l’usine m’a fait venir. »

Et vous êtes revenu ? 
« Oui, mais, rentré à l’école de Gen-
darmerie, c’était plus compliqué de 
trouver le temps, tout comme pen-
dant le début de ma carrière. Puis, j’ai 
été affecté sur des aéroports. Je réus-
sissais à me libérer plus facilement 
car il y avait peu d’interventions, peu 
d’imprévus. J’ai eu aussi une hiérarchie, 
notamment au Bourget, qui facilitait 
la démarche en nous libérant en fin 
de matinée : je pouvais aller donner. 
La collation faisait office de repas et 
on nous laissait notre demi-journée 
ensuite pour faciliter la récupération. »

Où alliez-vous donner ?
« En général, c’était à l’hôpital de 
mon lieu d’affectation. Quand j’étais 
à Dinard-Pleurtuit, nous allions plutôt 
au camion de collecte mobile. À Lille, 
j’ai pu faire un ou deux dons de pla-
quettes, à l’hôpital. Mais l’essentiel 
de mes dons, quand ce n’était pas 
de sang, a été des dons de plasma : 
c’est plus long (50 minutes bran-
ché au lieu de 10 minutes) mais 
cela permet de revenir plus souvent 
(jusqu’à deux fois par mois). »

Votre dernier don ?
« C’était à la Maison du don à Laval le 
21 avril 2017 : j’allais avoir 71 ans en 
mai. Nous avons marqué l’événement 

par une petite fête avec l’équipe de 
l’EFS (Établissement Français du Sang) 
et j’aime bien de temps à autre passer 
leur dire bonjour. »

Au final, combien de dons 
avez-vous fait ?
« 318 exactement, essentiellement 
de plasma. »
Sachant qu’un don permet de sau-
ver trois malades en moyenne, vous 
avez sauvé près de 1000 vies ! Bra-
vo Monsieur Thibaut. 
Mais la limite d’âge finit par tous 
nous rattraper (avant ses 71 ans) : 
il est donc nécessaire de toujours 
avoir de nouveaux donneurs à 
se présenter. Pour ce faire, venez, 
avec ou sans rendez-vous (https://
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/), 
au complexe sportif de Bonchamp 
les jeudis 04 janvier, 29 février (oc-
casion rare de faire un don à cette 
date !), 25 avril, 20 juin, 25 juillet, 22 
août, 24 octobre et 27 décembre 
2024, de 15h à 19h. De plus, notre 
Assemblée générale a lieu à la salle 
des fêtes de Louvigné le vendredi 
16 février et nous accueillons la 
troupe de Théa Vaiges le dimanche 
24 mars à la salle de l’Escapade. 

Don du sang

 Olivier Youinou
  adsb-bonchamp53.blogspot.com 

Pendant deux semaines pour 
Patricia Lepage et cinq semaines 
pour moi-même, nous avons 
participé aux activités des enfants 
des écoles Mèrerue et Ndeye Fall à 
Saint Louis au Sénégal. Des activités 
qui ont fait la joie des petits comme 
des coloriages magiques, des 
bracelets décorés de gommettes, 
de jolis papillons en peinture, des 
fabrications de jolis masques pour 
le défilé du mardi gras.
Nous remercions toutes les 
personnes qui nous ont donné des 
jeux de loto, de dominos, puzzles et 
livres afin de diversifier les activités 
pédagogiques.

 Joëlle Hautbois
 06 15 64 95 96

Teranga 53

Activités dans 
nos écoles 
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Une belle année 
se termine 
Le voyage de juin sur la Côte d’Azur 
a été un pur bonheur (photo), c’est 
avec un car complet que nous avons 
fait ce séjour plein de découvertes 
à pied en train ou en bateau, dès 
notre retour les manifestations 
se sont succédées avec une forte 
participation (à l’exception du bal), 
randonnée pique-nique à Gesnes, 
pique-nique à St. Léger en Charnie, 
concours de pétanque, bal, repas 
du club en novembre, C’est avec 
le goûter de noël du Jeudi 21 
Décembre que se terminent les 
festivités 2023.

Zoom sur 2024 
Comme chaque année, c’est L’AG 
qui démarrera l’année 2024, le 
jeudi 11 janvier à 14h00 salle de 
l’Escapade, élection du tiers sortant, 
encaissement des cotisations de 
nos adhérents, infos et inscriptions 
des nouveaux, comptes -rendus et 
historique de l’année 2023, projets 
et distribution des calendriers 
2024, le tout agrémenté de la 
galette des rois. Comment faire 
pour nous rejoindre ? Sachez qu’il 
n’est pas nécessaire d’être invité 
pour venir profiter de ce moment 

de convivialité et découvrir nos 
activités  (pas de limite d’âge) 
Ce qui ne change pas 
Le 1er lundi de chaque mois, 
une randonnée dans un endroit 
différent, et toute l’année chaque 
jeudi, les activités jeux, belote, tarot, 
pétanque, Jeux de société divers.

Club des aînés Vallée de la Jouanne

 Jules Leclerc Président   
 06 68 72 34 43 
 julesleclerc@sfr.fr 

En 2023
L’Assemblée Générale de l’AD-
MR d’Argentré, présidée par M. 
COUPE Roger, s’est tenue le 23 
juin 2023 à Entrammes pour pré-
senter les comptes de 2022.
Le rapport d’activité a fait état de 
19841 heures d’interventions au-
près de 222 clients (65 familles, 
149 personnes âgées, 6 personnes 
en situation de handicap, petits tra-
vaux de jardinage et bricolage, et 
service portage repas).

Le rapport financier fait apparaître 
un excédent pour l’animation et un 
déficit sur le service d’aide à domi-
cile et portage repas. 
Le rapport d’orientation est axé 
sur le maintien de l’activité, la cam-
pagne de recrutement, la recherche 
de nouveaux bénévoles, la pour-
suite de l’animation collective et le 
changement de prestataire portage 
repas afin de donner une meilleure 
satisfaction à nos bénéficiaires, le 
prestataire Iliad de Château-Gon-
tier a été choisi.

Lors du conseil d’administration 
du 4 juillet 2023, les membres ont 
élu le bureau:
Présidente : Marylène Gere                                                                                                                             
Vice-présidente : Brigitte Pincon                                                                                                                   
Vice-présidente : Joëlle Gaudin                                                                                                                      
Secrétaire : Dany Labri                                                                                                                                   
Trésorier : Albert Marteau                                                                                                                                
Trésorière adjointe : Maryse Papin

ADMR

L’ADMR d’Argentré 
en 2023 et 2024 à NOter...

à NOter...

2 février 2024 : crêpes 
27 mai 2024 : chants et 
jeux de société,
30 septembre 2024 : 
visite cueillette au verger 
d’Entrammes.

2 mars : Repas du club 
3 mars : Bal
12 mars : Concours de 
belote interne 
6 avril : Repas dansant  
23 avril : Concours de 
pétanque 
21 mai : Voyage d’une 
journée vers Honfleur 
23 mai : Pique-Nique 
16 au 23 Juin : Voyage 
côte d’Opale

ADMR D’ARGENTRÉ 
 

 31 Rue de Parné - 53260 Entrammes 
 02 43 68 15 41  

 argentre@admr53.fr
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 Vie 
 sportive 

ADMR D’ARGENTRÉ 
 

 31 Rue de Parné - 53260 Entrammes 
 02 43 68 15 41  

 argentre@admr53.fr
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Après les 2 ou 3 années difficiles 
passées, les sections de l’us Argen-
tré ont retrouvé une activité nor-
male. L’us Argentré compte environ 
1000 adhérents à ce jour.
Deux investissements vont voir le 
jour en 2024 :

-    Un terrain de foot 5x5 fermé 
dont l’implantation a commencé 
à côté du terrain d’honneur 

-   2 terrains de padel  implantés 
dans le prolongement de la salle 
omnisports coté parking avec un 
léger empiétement sur celui-ci, 

qui sera bien entendu réaménagé 
par la suite.

La gestion de ces équipements sera 
faite par les sections concernées, 
les modalités restent à définir.
L’année 2024 sera riche en sports 
avec les jeux olympiques qui se 
dérouleront dans notre pays, une 
manifestation commune à chaque 
section sera organisée (n’hésitez 
pas à vous manifester, toutes les 
idées sont bonnes à prendre).
En attendant cette nouvelle année 
2024, je vous souhaite de bonnes 
fêtes de fin d’année en famille.

C’est avec grande joie que cinq per-
sonnes adhérentes du badminton, 
ont été voir les championnats inter-
nationaux de badminton le 28 oc-
tobre 2023, à Cesson-sévigné. Nous 
sommes partis vers 8h30 pour as-

sister à la session 1 de la journée, de 
10h00 à 15h00, c’était une très belle 
journée que nous avons passée. 
En novembre, nous accueillons le 
club de Soulgé-sur-ouette pour ré-
aliser une rencontre amicale. 
Les événements 2024 : En janvier 
aura lieu la belote qui n’a pas pu se 

réaliser cette année, et en février, la 
galette des rois. 

  Jade Chemin & Remy 
Levasseur
 07 66 20 63 00 / 06 42 63 79 10
 badminton@argentre.fr

Mot du Président

Badminton

 Pascal Bricard
 us@argentre.fr

La section basket compte désormais 
cette année deux équipes mixtes 
seniors évoluant en championnat 
loisirs.

En mode Loisir, c’est avec beaucoup 
d’entrain que nos deux Équipes, 
à la fois, font découvrir le basket 
aux débutants de plus de 18 ans, 

et pour les plus expérimentés, 
entretiennent leurs capacités 
physiques, tout en se détendant 
lors de moments conviviaux.
La section est toujours à la 
recherche de volontaires, et à 
l’écoute de jeunes basketteurs, afin 
de créer et animer une équipe de 
jeunes.

Nous sollicitons régulièrement la 
Municipalité pour la réalisation des 
terrains de sports de Basket 3×3, 
extérieurs, et City stade extérieurs 
afin de créer des espaces extérieurs 
animés, et faire connaître le basket-
ball, un sport accessible à tous, 
dans cette commune dynamique, 
et attractive pour les jeunes...

Bonnes fêtes de fin d’année. 

Basket

 Maxime Chevris
 06 60 80 38 56
 basket@argentre.fr
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Carton plein pour le 
retour des moules 
frites
Le BMX Race ou Bicross  
ou BMX Racing est une course 
entre huit concurrents qui doivent 
parcourir une piste de 340 à 
400 m. Cette piste a la particula-
rité d’être parsemée de bosses qui, 
soit se sautent, soit s’enroulent par 
cabrage du vélo sur la roue arrière 
(manual). C’est un sport acroba-
tique et spectaculaire demandant 
des qualités physiques telles que la 
vélocité, la puissance, l’explosivité 
et l’endurance.
Le samedi 30 septembre avait lieu 
après 3 année d’absence notre 
semi-nocturne avec ses tradition-
nelles moules frites. Malgré plu-
sieurs coupures de courant, un peu 
plus de 320 repas ont été servi. 
Une soirée bien réussie pour une 
première depuis que le nouveau 
bureau a été élu il y a 3 ans.
Coté compétition, 102 pilotes ont 
répondu présent dont 40 pilotes 
du club. C’était aussi le champion-
nat départemental, notre club est 
fier d’avoir ramené 9 écharpes sur 
11. Pascal Bricard ancien président 
du club et représentant du BMX au 

sein du comité 53 a eu le plaisir de 
remettre une écharpe à : 
Mahé en U7, Matthew en U9, Yann 
et Thya en U11, Ewen en U13, Endy 
et Kélia en U15, Eytan en U17 et 
Alain en cruiser. 
Les effectifs se maintiennent, et 
bonne nouvelle pour notre club 
Océane Besnier, vice-championne 
du monde cet été, est de retour 
après quelques années passé au 
club de Saint Brieuc.
Pour rappel, la saison 2024 démarre 
le 10 mars avec la première manche 
de la coupe régionale.

Les horaires d’entraînement sont le 
mercredi de 13h45 à 15h30 et le 
samedi de 13h45 à 15h15. 
Les essais sont toujours possibles 
le samedi pendant les heures 
d’entraînement en contactant 
Cédric ou Bruno. Vous pouvez 
aussi nous retrouver sur Facebook 
et Instagram.

Passion du vélo  
en club   
Le cyclo sport  Argentré est avant 
tout un club familial de passionnés  
(24 licenciés ; hommes/ femmes 
actuellement) où l’esprit n’est pas 
de gagner pour faire l’exploit mais 
de rouler en groupe solidaire et 
responsable. Le groupe donne une 
motivation supplémentaire et per-
met de rouler parfois plus fort que 
tout seul et aussi d’être encoura-
gé et soutenu quand cela devient 
plus difficile. Cela permet aussi de 
créer du lien social et de se faire 
de nouveaux amis.         Conviviali-
té, sport, amitié restent les maîtres 
mots de notre club.
Retour sur l’année 2023 :

La sortie club de découverte 
d’une autre région n’a pu avoir lieu 
pour raisons diverses , néanmoins 
certains ont pu participer avec 
bonheur à des randonnées cy-
clos sportives hors département 
comme la célèbre Ardéchoise , la 
Pierre le Bigault en Bretagne, la 
Cyclo des Copains dans le Puy de 
Dôme et un séjour de 3 jours dans 
le Massif Central.
Rappel : Les sorties ont toujours 
lieu le samedi ou le dimanche avec 
un planning et parcours défini pour 
l’année en début de saison. Vous 
pouvez les retrouver sur notre site 
internet. Également des sorties 
non définies à l’avance existent en 
semaine ; généralement le mercre-
di matin ou apm , avec ceux qui le 
peuvent.
De nouvelles pratiques du vélo 

apparaissent aujourd’hui  (VAE 
,GRAVEL) le  club reste ouvert à 
ce genre d’évolution : il suffit alors 
de créer de nouveaux groupes(3à4 
personnes suffisent).             Idem 
pour les Vététistes
Bureau : Dominique Etillieux Pré-
sident, Daniel Houdou Vice Pré-
sident, Véronique Pommier Se-
crétaire, Alain Gougeon Trésorier, 
Membres : Patrick Deuil , Philippe 
Richard, Jean Pierre Pommier, Sa-
muel Fromentin, Bruno Besnier, 
Héliane Groussard 

 Daniel Houdou
 06 43 57 74 41
  cyclo@argentre.fr

  www.argentre.fr/cyclo 

Cyclo

Bmx

  Cédric Foucher &  
Bruno Huet
 06 19 24 25 67 / 06 85 36 24 07
 bmx@argentre.fr
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 Nicole Dupuis
 06 70 02 92 38
 gym@argentre.fr

La saison 2023-2024 commence 
avec un nombre de licenciés qui se 
stabilise. 
Un nouveau groupement s’est mis 
en place pour les jeunes sous le 
nom GJ L.S.C.A. (garçons) de U12 
à U18 avec les clubs de Louverné, 
St jean / Mayenne, la Chapelle An-
thenaise et Argentré.
 Le groupement pour les filles LAS 
avec les clubs de Louverné, Soulgé/
Ouette, Argentré, F.A Laval aug-
mente en terme d’effectif. 
Les résultats : 
- Ceux des Séniors sont très satis-
faisants en coupe pour ce début 
de saison où la A est encore en 
jeu pour la coupe district et la B, le 
challenge des réserves.
Un nouveau coach Sénior A est 
arrivé en remplacement de Fred 
Fontaine en la personne de Samuel 
Martinault.
 - Le pôle préformation de U12 à 
U18 a connu de la part des U18 
une belle épopée en Gambardella 
allant jusqu’au 5ème tour, meilleur 
résultat pour les jeunes à l’heure 
actuelle dans cette coupe de 
France des jeunes. 
 - L’école de foot se porte bien. Elle 
a été comme à son habitude très 
dynamique avec une récompense 
de meilleur club du mois sur le plan 
PEF (programme éducatif fédéral) 
en janvier 2023. Notre événement 
sur le Noël solidaire a suscité de 

l’engouement, bénéficiant d’une 
présentation à tous les clubs de la 
Mayenne lors de la réunion lié à ce 
programme éducatif fédéral.

- Le groupement LAS compte 
cette année une seconde Sénior et 
l’arrivée d’un nouveau coach sénior 
en la personne d’Olivier Maurice.

Les événements seront encore 
nombreux cette année. Le plateau 
Halloween pour les U7 a été an-
nulé en raison des intempéries. 
Cependant, grâce à cette nouvelle 
liaison avec le club de Louverné, il 
a pu être mis en place le week-end 
suivant soit le samedi 28 octobre 
pour les U7 à U9 des deux clubs et 
ce, en salle tout en restant dans la 
thématique d’Halloween. 

L’académie de football, orches-
tré par Romain Auffray connaît sa 
deuxième saison avec un nouveau 
sponsor, Guard et de nouveaux 
académiciens. 
Au programme, aide aux devoirs, 
correspondance avec une autre 
académie de la région, création 
progressive d’un journal club écrit 
par les enfants et une heure de 
pratique basée sur la technique par 
séance. Ces séances se déroulent 
sur temps scolaires. 

Football 

  Arnaud Barré et 
Stéphane Mésange

 football@argentre.fr 

GYM DOUCE…
TOUJOURS !
En cette année 2023/2024, 
notre activité a repris avec un 
enthousiasme grandissant et dans la 
bonne humeur. 
Nous battons même un record, 
pas tout à fait sportif, mais celui 
du plus grand nombre d’adhérents 
inscrits jamais atteint à ce jour. 97 
personnes, en majorité des dames, 
se retrouvent divisées en trois 
groupes, le lundi et le vendredi 
matin.

Sébastien est toujours fidèle à 
son poste en tant que « coach 
sportif » efficace et agréable, faisant 
l’unanimité.
De nombreuses jeunes retraitées 
sont venues grossir nos rangs. Elles 
assurent ainsi la pérennité de notre 
section.
Afin d’assurer la convivialité et de 
maintenir les liens, nous organisons, 
à la rentrée, au mois d’octobre, 

une séance commune qui nous 
rassemble toutes et tous. Elle est 
suivie du verre de l’amitié pour 
souhaiter la bienvenue aux nouvelles 
recrues. 
Notre Assemblée générale se 
tiendra au mois de juin 2024, en 
attendant nous vous souhaitons de 
passer de très bonnes fêtes de fin 
d’année.
Pour cette année 2023/2024, nos 
inscriptions sont closes, mais pour 
tous renseignements vous pouvez 
m’appeler au 06 70 02 92 38

Gym douce
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Dans le dernier bulletin municipal, 
nous disions que c’était parti pour 
la couverture d’une partie de nos 
terrains de pétanque. Oui, en effet, 
les études de sols pour déterminer 
la structure du bâtiment ont été 
réalisées début Novembre, et le 
permis de construire est en cours 
d’instruction.
On peut imaginer la construction 
courant 2024
En attendant, l’’année 2023 a été 
riche en évènements organisés sur 
nos terrains. Nous avons accueilli 
9 compétitions. Entre la Coupe de 
France, la Coupe de la Mayenne, 
gagnée par Argentré!, les concours 
seniors et vétérans, les journées 
de championnats par équipe, cela 
représente plus de 800 parties de 
pétanque, mettant aux prises en-
viron 600 joueur(es) ! Et nous ne 
comptons pas le nombre de lan-
cers de boules....
Autant de personnes qui nous 
disent à chaque fois apprécier les 
terrains, le cadre agréable, avec les 
tables de pique-nique autour du 
plan d’eau.
Grâce à l’accueil de ces compéti-

tions, et les bénévoles du club sans 
qui bien sûr, rien ne pourrait se 
faire, grâce également à Germain 
Lerioux et Johan Mazé, licenciés à 
Argentré, et sponsors par le biais 
de leur entreprise, le club a pu 
largement participer à l’achat de 
nouvelles tenues, limitant ainsi la 
dépense à 50 € (sur un coût de 
140 €) pour chaque licencié(e)
Nous comptons faire au moins 
aussi bien en 2024, puisque 9 
dates sont déjà programmées, sans 
compter la Coupe de France et de 
la Mayenne dont les lieux seront 
désignés plus tard, et notamment 
pour la 1ère fois les championnats 
départementaux en doublettes fé-
minines, les 13 et 14 avril.

Autre nouveauté pour 2024.
Vous avez sans doute parfois aper-
çu les lumières sur les terrains, per-
mettant aux licenciés du club de 
jouer en soirée.
Eh bien dès le printemps pro-
chain, le club propose d’accueillir 
le vendredi soir à partir de 20H30 
tous(tes) les argentréen(es) qui 
ont envie de faire quelques parties 
de pétanque sans être forcément 
licencié(es).

À bientôt sur les terrains

 Michel Lerioux
 06 23 28 41 95
 petanque@argentre.fr

Marche Nordique : des 
marcheurs toujours 
au rendez-vous
Voilà déjà 7 ans que la section 
Marche Nordique s’est mise en 
route sur la commune d’Argentré. 
Depuis plusieurs années nous 
maintenons un effectif de 50 à 60 
personnes inscrites parmi lesquelles 
nous pouvons compter sur une 
bonne trentaine de fidèles. 
Cette année a été marquée 

notamment par une sortie à 
Cancale, la journée du 23 septembre 
2023. Une belle journée ensoleillée, 
sportive et conviviale. Un grand 
merci à tous les membres qui ont 
participé à l’organisation de cette 
journée réussie.
Nous profitons de cet article pour 
remercier également Jean-Pierre 
Thibaut notre trésorier depuis le 
début de l’aventure. Il a fait preuve 
de disponibilité, d’une grande 
rigueur pour tenir les inscriptions 

et les comptes de la section à jour. 
Il fait le choix aujourd’hui de laisser 
sa place et nous accueillons avec 
plaisir Claude Trohel qui va prendre 
le relais.
Un grand Merci à Jean Pierre et 
nous comptons encore sur lui pour 
nous guider dans les chemins des 
communes environnantes au cours 
de nos sorties mensuelles hors 
Argentré.

Les rendez-vous restent les mêmes :
Dimanche matin à 9h30 : départ 
derrière la mairie.
Lundi et jeudi matin à 9h : départ 
dans l’allée du château d’Hauterives
Les inscriptions sont possibles tout 
au long de l’année. N’hésitez pas à 
venir nous rejoindre.

Marche nordique

   Cécile Bréhéret-Coëffé, 
présidente 
Hervé Maharault,  
vice-président 
Jean-Pierre Thibaut, 
trésorier, secrétaire

 marchenordique@argentre.fr

Pétanque
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Un autre point noir 
traité 
Nos chemins doivent dans la me-
sure du possible être praticables par 
toutes sortes de sportifs, à l’excep-
tion bien sûr de tout engin moto-
risé. Cavaliers, coureurs, Vététistes, 
marcheurs en marche nordique, 
randonneurs, tout le monde a sa 
place à l’occasion de sa pratique 
dans le respect des autres usagers 
rencontrés.
Sur le circuit « des fours à chaux » 
(circuit balisé rouge) un dernier 
point noir se trouvait handicapant 
pour les cavaliers et les cyclistes. 
Sur la photo jointe, vous constatez 
facilement que le gabarit transversal 
de la passerelle qui franchit un large 
fossé en limite des frayères de la so-
ciété de pêche, s’il reste (Dieu nous 
préserve !) adapté à la corpulence 
moyenne des randonneurs, empê-
chait les vététistes et les équestres 
de passer  par là.
Avec le soutien indispensable de la 
municipalité, une solution a été trou-
vée en achetant un triangle de ter-

rain à une riveraine, et en busant et 
remblayant la zone afin de créer un 
passage digne de ce nom. L’entretien 
général de la zone sera également 
grandement facilité en permettant 
le passage des engins de tonte.
Car si l’usage des chemins est gran-
dement facilité par la fréquence 
des passages, n’oubliez surtout pas 
que vos mollets fragiles supportent 
mal les plantes bordant la petite 
trace du milieu, et que les ronces 
et redoutables orties se régalent de 
votre venue et ne souhaitent que 
vous rappeler leur existence.
Dans l’actualité également quant à 
l’entretien des zones améliorables, 
un busage méthodique de tout un 

passage du champ récemment ac-
cessible pour éviter une grande 
partie de la RD 543 du circuit de la 
Jouanne, a été réalisé le mois dernier.
C’est donc dans l’espoir de vous 
aider à éliminer sur nos sentiers les 
excès de dindes, marrons glacés et 
bûches qui vous attendent  que je 
vous souhaite une très agréable fin 
d’année
l’espoir de vous voir bientôt dans 
notre section !

 

Randonnée

 Jean-Marc Dupuis
 02 43 37 39 29
  rando@argentre.fr

  www.argentre.fr/rando

Le running , pour 
mêler sport, collectif 
et plaisir !
Après une belle rentrée 2023, l’Us 
Running Argentré compte presque 
70 licenciés qui se retrouvent sur 
différents créneaux en semaine et 
le week-end.
Parmi eux, une vingtaine d’enfants 
se retrouvent le samedi matin de 
9h30 à 10h30 pour les baby Athlé 
et de 10h30 à 11h30 pour les Éveil 
et poussin (il reste quelques places 
disponibles dans ce groupe).
Ces derniers ont déjà participé à 
des cross et kid Athlé en Mayenne, 
dans une ambiance conviviale et 
solidaire ! Ils peuvent mettre en 
œuvre tous les principes de l’ath-
létisme : Marcher- Courir – Sau-
ter – Lancer, avec un réel esprit 
d’équipe .
Le running à Argentré c’est aussi 
une histoire de famille ! Ce sont 

parfois des couples et/ou parents 
qui partagent ces valeurs spor-
tives, chacun à son niveau, à son 
allure et avec ses envies !
Le sport pour le plaisir , pour la 
santé, pour le dépassement de soi 
en solo comme dans le collectif, 
c’est tout ça l’us running Argen-
tré, et son dynamique (photo ci-
jointe)
Et c’est dans cet esprit que nous 
avons organisé le 17 décembre 
notre Argentréenne avec ses 4 

courses, sa marche et ses anima-
tions enfants, en soutien à l’asso-
ciation Petit Lys Blanc cette année. 
Encore un réel engouement pour 
les sportifs !
Venez nous rejoindre en janvier, 
pour plus de renseignements sur 
le club, contactez-nous.

 Natacha Violette
 06 75 01 28 88
  running@argentre.fr

Running
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Tennis

  Marcel Chesnay &  
Chantal Lefort
 06 83 01 94 17 / 06 70 71 38 69
  tennis@argentre.fr

  Régis Le Péculier 
 06 08 10 62 34
  tennisdetable@argentre.fr

Tournoi seniors fin 
d’annee : un niveau 
jamais atteint

Depuis sa création, le club de tennis 
organise son traditionnel tournoi se-
niors. Au fil du temps, son
déroulement s’est optimisé, et de 
début septembre, celui-ci se déroule 
maintenant, depuis environ
15 ans à la période de Noël.

Évolution sportive  
du tournoi

Ces dernières années, nous avons 
atteint des niveaux de classement 
élevés avec des joueurs venant
de tout l’Ouest. L’édition 2022 image 
bien nos propos (photo). L’édition 
2023 sera sans aucun doute
d’un niveau encore plus élevé 
puisque nous invitons les joueuses et 
joueurs classés jusqu’à un niveau
– 15 (dernier classement avant les 
numérotés français).
Ces matchs seront un spectacle de 
haut niveau qui devrait intéresser, 
non seulement les licenciés du tennis 
jeunes et moins jeunes, mais égale-
ment les habitants de la commune 
qui sont invités à venir pour appré-
cier de bons moments sportifs. Pour 

information la semaine du 2 au 5 jan-
vier 2024 en fin de journée, sera la 
période où les meilleurs joueuses et 
joueurs seront sur les courts. Les fi-
nales sont programmées le vendredi 
5 janvier à partir de 17h30.

Évolution financière 
du tournoi

Pour réaliser le haut niveau sportif, le 
club s’appuie sur des partenaires fi-
nanciers, ce qui a permis d’augmenter 
significativement les dotations ver-
sées au dernier carré des différents 
tableaux. Les vainqueurs hommes et 
femmes se verront remettre une do-
tation de 500 € chacun par les par-

tenaires financiers. C’est un niveau de 
prix qui est dans les tout premiers du 
département.

Pas de réussite sans 
engagement bénévole

Pour réussir dans de bonnes condi-
tions cette compétition sportive, 
l’équipe bénévole sera intensément 
sollicitée sur une période de trois 
semaines, du samedi 16 décembre 
2023 au vendredi 5 janvier 2024. 

Bilan de mi-saison 
positif

À mi-saison, un bilan positif pour la 
section tennis de table :
Plus de jeunes dans notre effectif 
et qui plus est ont pu intégrer nos 
équipes adultes et après cette pre-
mière phase nous avons pu ressentir 
leur satisfaction. 
Les équipes engagées cette saison 
: une équipe en pré région, une 
équipe en super D2, une équipe en 
D4 et une équipe en D5.
Toujours en recherche de sponsors, 
nous sommes à votre disposition afin 
de vous faire découvrir notre sport 
et notre ambiance en assistant aux 

entraînements qui ont lieu les mardis 
(de 18h à 19h30 et de 19h30 à 21h) 
et les vendredis (de 17h45 à 19h15) 
pour nos jeunes encadrés par Sébas-
tien Dubois notre entraîneur, ainsi 
que les mercredis de 19h30 à 21h 
pour les seniors.

Tennis de table

Depuis la gauche : Vainqueur classé – 2/6 COUPU-MOISON Mathéo SNUC Nantes a 
gagné JEANNE Martin des Ponts de Cé. Anaelle LEPINAY de Saint Barthélémy d’Anjou 
classée 1/6 finaliste battue par Anaelle GIMBRETIERE classée 2/6 du club de Montaigu. 
Les partenaires financiers du Crédit Mutuel.
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Infos diverses

NAISSANCES
Théa Ballue – 25 juin 2023
Raphaël Salembiez – 12 aouts 2023 
Léo François – 27 août 2023 
Jules Lambert – 16 septembre 2023 
Eva Broussard – 5 octobre 2023

ÉTAT CIVIL DÉCÈS

Bertrand Doublard Du Vigneau 
– 26 octobre 2023
Jeannine Gougeon épouse 
Favris – 11 juillet 2023
Joël Le Péculier – 20 octobre 2023

         MARIAGES

Sébastien Gréaux et Leslie 
Fauré – 22 Juillet 2023
Arthur Rosset et Estelle 
Desnos – 4 Août 2023 
Yann Bertron et Angélique 
Doye – 30 Septembre 2023

ARGENTRÉ
Route de Louvigné

BONCHAMP
Route de Louverné

LAVAL
Z.I des Touches

LOUVERNÉ
Route de la Chapelle 

Anthenaise

ENTRAMMES
Route de Forcé

Lundi 9h30-12h 14h-18h 9h-12h et 13h30-18h 9h-12h 9h-12h et 14h-18h

Mardi 9h-12h et 14h-18h 9h-12h et 13h30-18h 14h-18h 14h-18h

Mercredi 14h-17h30 14h-18h 9h-12h et 13h30-18h 9h-12h et 14h-18h 9h-12h et 14h-18h

Jeudi 14h-17h30 9h-12h et 13h30-18h 14h-18h 14h-18h

Vendredi 9h30-12h 9h-12h et 14h-18h 9h-12h et 13h30-18h 14h-18h 14h-18h

Samedi 9h-12h et 14h-17h30 9h-12h et 14h-18h 9h-12h et 14h-18h 9h-12h et 14h-18h 9h-12h et 14h-18h

Dimanche 9h-12h

DÉCHETTERIE

2023 : une année bien remplie pour 
Aurélien Jobin ! En effet, ce morbi-
hannais de 36 ans s’est marié, a eu 
son premier enfant… et a décidé de 

prendre la suite de Laetitia et Pascal 
Piton en devenant le nouveau pro-
priétaire du U Express d’Argentré !
Passionné de sport (plus jeune, en 
sport-études, il était dans le top 5 
français des judokas), il choisit pour-
tant d’orienter ses études vers le 
commerce, « un virus familial ». En 
BTS en alternance au GammVert de 
Château Gontier, tout d’abord, il ter-
mine sa scolarité par une école pa-
risienne de commerce international 
avant de partir travailler quelques 
temps à Londres.
Après avoir travaillé en région pari-
sienne pendant 10 ans pour un grand 
fabricant d’outillage (aux achats, à la 
logistique puis à la direction com-
merciale), il souhaite revenir en pro-
vince vers les métiers de la distribu-

tion « pour être en contact direct 
avec la clientèle ». Sa volonté de 
rester indépendant l’emmène vers 
les magasins U. Après une première 
expérience à L’Huisserie, il vient 
renforcer l’équipe argentréenne 
en 2022. Séduit par la situation de 
la commune, la taille humaine du 
magasin et par la sympathie de la 
clientèle, il a dit oui sans hésiter à 
la proposition de Laetitia et Pascal 
Piton qui, après 20 ans au service 
des argentréens, souhaitaient pas-
ser la main. Après une formation de 
manager Système U de trois mois, 
Aurélien Jobin est aux commandes 
du magasin depuis le 1er novembre. 
Premier changement visible pour les 
clients : l’ouverture en continu tous 
les jours de la semaine.

Une résidence pour « se-
niors » a accueilli ses premiers 
résidents le 13 décembre dernier. 
Âges et vie a construit 2 mai-
sons de 8 chambres de 30m², soit 
16 chambres, adaptées aux per-
sonnes à mobilité réduite qui sont 
proposés avec un espace central de 
380m² (salon, salle à manger, cuisine 
ouverte). L’accompagnement est  

assuré par des professionnels, 7 
jours sur 7, qui habitent sur place, à 
l’étage des 2 maisons.
 
Renseignements 
et réservations 
au 0801.07.08.09 
(numéro vert) ou sur le site 
internet : 
www.agesetvie.com

Nouveau propriétaire pour U Express

Âges et Vie
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AGENDA

Janvier

12/ Vœux du Maire  
(L’Escapade) / 18h30 
La traditionnelle cérémonie des vœux au 
cours de laquelle le maire et l’ensemble 
des adjoints présentent aux argentréens 
le bilan de l’année écoulée et les projets 
pour l’année à venir. Ouvert à tous.

27/ Soirée Cabaret 
(L’Escapade) / 20h30 
Autour d’un bon repas, découvrez 
les « Swing Cockt’Elles », un trio vocal 
féminin spécialisé dans l’harmonie vocale 
et l’humour musical (à l’affiche à Paris 
théâtre de la Comédie Bastille et au 
Festival Off d’Avignon), et la troupe de 
danse lavalloise Oops !
Association Animation Argentré 
www.argentre.fr/culture

Février

3/ Journée Harry Potter
Bibliothèque / de 15h à 18h 

4/ Loto de l’école Saint Cyr 
Sainte Julitte 
(L’Escapade) / 14h 
Venez tenter de remporter de nombreux 
lots. Les bénéfices de cette manifestation 
permettront de financer des projets pour 
les élèves de l’école. Association des 
parents d’élèves APEL 
www.stcyr-stejulitte.fr

21/ Apéro-concert 
Bibliothèque / à 18h avec le 
conservatoire de Laval Agglomération

Mars

Du 1er au 9/ Séjour ski 
dans les Pyrénées organisé par 
l’association des Familles Rurales.  
famillesrurales@argentre.fr

2/ Repas dansant club des aînés
Salle des fêtes 
Repas organisé par le club des aînés de la 
vallée de la Jouanne.

3/ Duathlon
(Plan d’eau) 
Lе club dе trіаthlоn dе Lаvаl оrgаnіsе la 
nouvelle édition de son duаthlоn (course 
à pied, vélo et course à pied) sur les 
chemins argentréens. Des épreuves pour 
les sportifs de tous les âges. 
www.laval-triathlon.com

3/ Bal du club des aînés 
Salle des fêtes. 
Bal organisé par le club des aînés de la 
vallée de la Jouanne .
Jules Leclerc - gervais.brault@orange.
fr 02 43 37 31 76

24/ Théâtre
L’Escapade / 14h
La troupe de théâtre amateur 
« Théavaiges » présentera la pièce de 
Patrick Stephan « Kilt ou double » à 
l’invitation de l’association de don du sang.
www.argentre.fr/culture 

Avril

6/ Repas dansant club des aînés
L’Escapade 
Repas dansant organisé par le club des 
aînés de la vallée de la Jouanne 
Jules Leclerc - gervais.brault@orange.fr 
02 43 37 31 76

20/ Tanguy Pastureau 
(L’Escapade) 
Humoriste et chroniqueur de radio et 
de télévision français. 
Association Animation Argentré 
www.argentre.fr/culture

Du 22 au 27/ 
Séjour découverte des 10-12 
ans à Babenhausen 
organisé par le comité de jumelage.
06 95 38 20 53 – jeunes@argentre.fr

Mai

5/ Fête du mât de mai
Soulgé  sur Ouette / Après midi 
festive aux couleurs de la Souabe pour 
célébrer la traditionnelle fête du mât de 
mai. Comité de jumelage Argentré 
Louvigné Soulgé Babenhausen 
info@jumelage.fr

13/ Concert 
L’Escapade / 20h30
Concert avec chorales et orchestres du 
conservatoire.

21/ Voyage d’une journée 
à Honfleur 
organisé par le club des aînés de la Vallée 
de la Jouanne.
Jules Leclerc - gervais.brault@orange.
fr 02 43 37 31 76

25 à 20h et 26 à 15h /  
Spectacle de l’atelier théâtre 
du conservatoire
L’Escapade 

Juin

1/ Journée citoyenne
(L’Escapade)
La Journée Citoyenne permet aux 
Argentréens de se retrouver pour mener 
à bien différents chantiers dans la bonne 
humeur et la convivialité.

Du 16 au 23/ 
Voyage sur la côte d’Opale
organisé par le club des aînés de la Vallée 
de la Jouanne.
Jules Leclerc - gervais.brault@orange.fr 

02 43 37 31 76

Juillet

5/ Argentré fête l’été
Place de l’église / à partir de 19h 
La traditionnelle fête de l’été avec 
concerts, restauration et buvette sur 
place, descente aux flambeaux et feu 
d’artifice au plan d’eau. 
Association Animation Argentré 
www.argentre.fr/culture

À NOTER

Ouverture de la mairie
Du lundi au vendredi de 9h à 12h30  
et de 14h30 à 18h.
Fermée le jeudi après-midi. 
02 43 37 30 21 
www.argentre.fr 
mairie@argentre.fr

La Poste
Guichet : 
Du lundi au vendredi :  
14h00 -16h30
Le samedi : 11h00 - 12h30
Levée de la boîte aux lettres : 
16h du lundi au vendredi, 
11h30 le samedi

Social : Antenne solidarité
Uniquement sur rendez-vous 
Tél : 02 43 59 71 10

Presse
Ouest France : Chantal Lefort  
06 70 71 38 69 - lefort.chantal@sfr.fr
Courrier de la Mayenne :
André Pavageau - 06 19 16 99 91
cdlmargentre53@orange.fr

Permanences conciliateur
Guilleux Roselyne ( sur rendez-vous 
uniquement ) un jeudi par mois.
Prendre rendez-vous  à l’accueil de la mairie.




